
1914 
 
ENERO l 
ACTA l 
 
PRESIDENTE MUNICIPAL: Xavier Icaza. 
VICEPRESIDENTE MUNICIPAL: Javier Algara. 
CONCEJALES PROPIETARIOS: 
1.- Xavier Icaza Landa. 
2.- Javier Algara y Cervantes. 
3.- Manuel Escalante. 
4.- Rafael Elguero. 
5.- Fernando Noriega. 
6.- Antonio Barrios. 
7.- Manuel Guasque. 
8.- Andrés Martín. 
9.- José Ignacio Esteva. 
10.- José María Luján. 
11.- Jorge Huerta.  
12.- Fernando L. Orozco. 
13.- Agustín Garza Galindo. 
14.- Francisco Vélez. 
 15.- Alberto Páez. 
16.- Pascual Luna y Parra. 
17.- Ramón González Suárez. 
18.- José de Jesús Pliego. 
19.- Alonso Mariscal y Piña. 
20.- Leopoldo Villarreal. 
21.- Manuel T. Araoz.  
CONCEJALES SUPLENTES: 
1.- Guillermo Acho. 
2.- Guillermo Parra. 
3.- Genaro Alcorta. 
4.- Manuel Antillón.  
5.- Manuel Godoy Álvarez.  
6.- Samuel Contreras. 
7.- Plácido Pastor. 
8.- Alfredo Reguera. 
9.- José Ignacio Limantour. 
10.- Eduardo lturbe. 
11.- Antonio Escandón y Cuevas. 
12.- Enrique Silva. 
13.- Jacinto Pimentel. 
14.- Ernesto Humana. 
15.- Francisco G. Sánchez. 



16.- Rafael Rojas Loa. 
17.- José Ignacio Icaza. 
18.- Mauro López Guerra. 
19.- Alfredo Garrido. 
20.- Alejandro Camacho. 
21.- Juan Lerdo. 
COMISIONES  
PROPIETARIOS Y SUPLENTES 
Aguas. Araoz. Villarreal. 
Alumbrado. Pliego. Vélez. 
Bibliotecas y publicaciones. Garza Galindo. Martín. 
Carros. Páez. Guasque. 
Coches Orozco. Luján. 
Cementerios. Noriega. Orozco. 
Consultor de comisiones. Escalante. Noriega. 
Desagüe y Saneamiento. Villarreal. Araoz. 
Diversiones. Luján. Pliego. 
Elecciones. Algara. Elguere. 
Embellecimiento y mejoras de bienes de propiedad municipal de uso común. Elguero. 
Esteva. 
Festividades. Huerta. Orozco. 
Primera de ferrocarriles, teléfonos y telégrafos. Villarreal. Araoz. 
Segunda de ferrocarriles, teléfonos y telégrafos. Esteva. Huerta. 
Primera de higiene. Mariscal. González Suárez. 
Segunda de higiene. Huerta. Mariscal. 
Limpia de la ciudad. Luján. Pliego. 
Mercados. Vélez. Araoz. 
Paseos, parques y jardines. Martín. Esteva. 
Policía municipal. Barrios. González Suárez. 
Rastros. Noriega. Guasque. 
Reglamento, Icaza, Escalante, González Suárez. 
Iniciativa Barrios, Luna y Parra, e informe. Noriega. 
Primera de vías públicas (calzadas, pavimentación y monumentos). Villarreal. Guasque. 
Segunda de vías de vías públicas (calzadas, pavimentación y monumentos). Esteva. Araoz. 
Fiscal de Secretaría. Icaza. 
CUARTELES 
Cuartel I Luna y Parra, Guasque. 
Cuartel II Mariscal, González Suárez y Garza Galindo. 
Cuartel III Araoz, Páez, Esteva. 
Cuartel IV Noriega, Balnos, Elguero y Orozco. 
Cuartel V Elguero, Noriega, Barrios e Icaza. 
Cuartel VI Esteva, Luján, Huerta y Araoz. 
Cuartel VII Villarreal, Huerta y Pliego. 
Cuartel VIII Icaza, Algara, Escalante, Luján, Vélez, Pliego. 
AYUNTAMIENTO. (Votaciones): Se votó para presidente y vicepresidente del cabildo 
entre los mismos concejales. Se hizo una revisión y los resultados fueron los siguientes: C. 
Xavier Icaza, Presidente y C. Javier Algara, para Vicepresidente. Se prestó la protesta de 



ley. 
REGLAMENTOS. (Labores de la corporación municipal): El C. Icaza leyó el reglamento 
de labores de la corporación municipal del año anterior. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): Se informó que fue en diciembre de 1913 cuando se eligió 
en su totalidad al personal del actual ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Servicios públicos): En 1913 se aprobaron iniciativas relativas al 
servicio público de la municipalidad: policía, limpieza de calles, recolección de basura, 
depósitos de cadáveres, mendicidad, servicio doméstico, trabajo de mujeres en fábricas, 
vacunas, venta de productos en malas condiciones, alza de precios y descanso dominical. 
FERROCARRILES URBANOS. (Tranvías): Durante 1913 se rindieron siete informes 
sobre tranvías y se dieron concesiones al respecto. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo): Se informó que durante 1913 se celebraron 17 
sesiones de cabildo, así como 38 en 1912. Desde septiembre de 1913 no hubo sesiones a 
excepción de la de octubre con efecto de elecciones, lo cual se debió a la ausencia de 
concejales a quienes se les otorgó licencia o renunciaron, quedándose el ayuntamiento sólo 
con siete concejales. 
MEMORIAS MUNICIPALES: Se informó que las Memorias Municipales de 1912 y 1913, 
se publicarían en 1914. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Distrito Federal): Se informó que el ayuntamiento 
actual era el encargado de estudiar la nueva organización del Distrito Federal, así como de 
analizar hasta dónde llegaba su personalidad jurídica. (Administración de intereses 
públicos, independencia, propiedad de bienes). 
 
ENERO 7 
ACTA 2 
 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo): Se informó que la última sesión de 1913 se 
llevó a cabo el 23 de octubre, debido esto a la ausencia de diversos concejales. 
REGLAMENTO. (Drenaje): El Ayuntamiento de Guanajuato solicitó reglamento de 
drenaje. 
MERCADOS. (Puestos): El Sr. Salvador T. Reséndiz, solicitó construir dos mil puestos 
afuera de algunos mercados (San Juan, Martínez de la Torre, Dos de Abril, San Cosme, la 
Merced y Santa Ana), los cuales va a explotar durante diez años y va a cobrar 25 centavos 
de renta. 
MERCADOS. (Puestos): La Secretaria de Gobernación pidió informes acerca de la 
solicitud de los Sres. Aguayo y Compañía, para construir anexos en los mercados de 
Martínez de la Torre, la Merced, San Juan y la Lagunilla, los cuales van a explotar por 20 
años cobrando cuota por metro cuadrado. 
AGUAS POTABLES: La Secretaría de Gobernación, pidió informes del proyecto de 
abastecimiento de agua de Xochimilco a varias municipalidades de la ciudad de México. 
CASAS DE CORRECCIÓN: El Gobierno del Distrito Federal informó que a pesar de que 
en la casa de corrección de Tlalpan sólo se aceptaban a los vecinos del Distrito Federal, se 
admitió a Baltazar Mata por petición del Ayuntamiento de Coatzacoalcos (se pasó una 
pensión mensual de $15.00). 
ACTO SOLEMNE. (16 de septiembre): Se remitieron 25 invitaciones para las fiestas del 16 
de Septiembre. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Subsecretario de Gobernación): Se avisó que el Sr. Leopoldo 



Rebollar, tomó posesión del cargo de subsecretario de Gobernación. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Subsecretaria de Gobernación): La Secretaria de Gobernación, 
avisó que tomó posesión como Subsecretario de Gobernación el Sr. Lic. Leopoldo 
Rebollar. 
EJEMPLARES. (Memorias del ayuntamiento): La Secretaria de Instrucción Pública avisó 
que recibió 25 ejemplares de la memoria del Ayuntamiento. 
EJEMPLARES (Memoria del Ayuntamiento): La Secretaria de Relaciones avisó que 
recibió ejemplar de la memoria de 1911. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió la placa 
de la segunda calle de arquitectos. 
ACTAS DE CABILDO: La Secretaria de Gobernación avisó que recibió 30 tomos de actas 
de cabildo de 1882 a 1903. 
TRANVÍAS. (Estadísticas): La Secretaría de Gobernación, remitió cuadros estadísticos 
acerca de los accidentes en los tranvías, datos sobre productos, movimientos de carros, 
energía eléctrica, etc. 
TRANVÍAS. (Reglamentos): La Secretaria de Comunicaciones avisó que nombró una 
comisión que se encargaría de estudiar las modificaciones al reglamento de tranvías 
eléctricos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Impuestos): Se pidió a la Secretaria de Hacienda, no cobrara 
impuestos a la corrida de toros a favor de las víctimas de Tacubaya, que se celebró el 
primer domingo de octubre de 1913. 
COLONIAS. (Planos): El gobierno remitió los planos relativos al establecimiento de la 
colonia de la Paz. 
REGLAMENTOS. (Drenajes, código sanitario, albañiles y conductos desaguadores): La 
Dirección General de Obras Públicas envió reglamentos de drenaje, código sanitario, 
albañiles y conductores desaguadores, así como un dibujo de excusado colectivo al 
Ayuntamiento de León. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Gobernador del Distrito Federal): El C. Ramón Corona avisó fue 
nombrado gobernador del Distrito Federal, en sustitución del General García Cuellar, quien 
renunció. 
AGUAS. (Propiedad): Se pidieron informes de la propiedad de agua de la casa N.44 de la 
cuarta calle de la Palma. Se contestó que esta casa no tenía agua en propiedad, pues nunca 
gestionó el reconocimiento. 
ACTO SOLEMNE. (Mariano Matamoros): La Sociedad de Geografía y Estadística, pidió 
se conmemore el centenario del fusilamiento de Mariano Matamoros. 
TRANVÍAS. (Escape): Se pidió informes de la construcción del escape que la Compañía de 
Tranvías quería realizar en la fachada norte de la Ciudadela, conforme al plano FV 3031. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretario de Gobernación): Manuel Garza Aldape avisó que 
tomó posesión del cargo de secretario de Gobernación, nombrado por el presidente de la 
República Mexicana. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretario de Gobierno): El Lic. Armando Mandiolea avisó que 
tomó posesión del empleo de secretario de Gobierno, que le dio el presidente de la 
República Mexicana. ANUARIO ESTADÍSTICO. (Gobierno de Tamaulipas): El General 
Antonio Rábago avisó que continuaba al frente del Gobierno de Tamaulipas.  
ESCUELA CORRECCIONAL. (Tlalpan): El Alcalde Municipal de Coatzacoalcos informó 
que pagaría $15.00 de pensión mensual por el joven Baltazar Mata, cuando ingresara a la 
Escuela Correccional de Tlalpan.  



AGUAS: El subdirector de Ramos municipales, informó que recibió los datos del agua de 
la casa N.44 de la cuarta calle de Palma. 
NATURALIZACIÓN: Justino González Fernández, español, pidió naturalización 
mexicana. 
NATURALIZACIÓN: Marco Johnson, norteamericano, pidió naturalización mexicana.  
CÁRCELES. (Informe sobre el subalcalde de la cárcel): El secretario de Gobierno del 
Distrito Federal pidió informes acerca de los servicios prestados por el C. Carlos y Yáñez, 
Subalcalde de la Cárcel General, pues éste solicitó su jubilación. 
CÁRCELES. (Informe de servicios del subalcalde de la cárcel): El secretario de Gobierno 
del Distrito Federal avisó que recibió los informes relativos al C. Carlos Yáñez. 
NATURALIZACIÓN: Chin Chinn, chino, solicitó naturalización mexicana. 
NATURALIZACIÓN: Varios chinos, un alemán y un español, solicitaron la naturalización 
mexicana. 
NATURALIZACIÓN: Alto L. Wise, norteamericano, pidió la naturalización mexicana. 
VECINOS CIUDAD DE MÉXICO. (Informes): El subsecretario de Hacienda pidió 
informes acerca del Sr. D. Ramón Alcaza, vecino de esta ciudad. 
ZAHÚRDAS. (Contrato de explotación): El Sr. Próspero Ramírez pidió un plazo de 
algunos meses para reconstruir las zahúrdas que explota en San Lázaro, así como también 
solicitó se le permitiera traspasarlas sin permiso de la Secretaria de Gobernación. Se 
concedió el permiso. 
ELECCIONES. (Ayuntamiento): Se avisó que las elecciones para el Ayuntamiento de la 
ciudad de México se verificaron el 7, 14 y 21 de diciembre. Se le informó al ayuntamiento 
que iniciaría sus funciones de trabajos preparativos. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Despacho de Gobernación): El C. Dr. Ignacio Alcocer, 
Subsecretario de Gobernación, avisó se le encargó el despacho por renuncia del Licenciado 
M. García Aldape. NATURALIZACIÓN: José González de Burgra y Campusán, español, 
solicitó la naturalización mexicana. 
REGLAMENTOS. (Rastros): El Ayuntamiento de Tampico, pidió ejemplar de reglamento 
de rastros del Distrito Federal. 
LIBROS: El director del Museo Nacional remitió un ejemplar del libro "La Arquitectura en 
México” para la biblioteca del ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos de elecciones): Se pidió al Gobierno del Distrito $l000.00 
para cubrir gastos de las elecciones del ayuntamiento. 
ZAHÚRDAS. (Contrato): Se autorizó la solicitud del Sr. Próspero Ramírez, qué pidió la 
concesión para explotar las zahúrdas de San Lázaro por 20 años. 
COMPAÑÍA DE PETRÓLEOS. (Plano tanque de acero): La Secretaria de Gobernación 
remitió plano del tanque de acero que quería construir la Compañía de Petróleos "El 
Águila". 
FERROCARRILES URBANOS. (Servicio): La Secretaria de Gobernación informó a la de 
Comunicaciones que resolviera la petición del C. Concejal Abraham Chávez, de 
reglamentarle el servicio a los ferrocarriles urbanos. 
FERROCARRILES URBANOS. (Servicio): La Secretaria de Gobernación informó que ya 
se habían expedido varías normas que reglamentan el servicio de ferrocarriles del Distrito 
Federal. 
MEMORIAS MUNICIPALES: La Secretaria de Gobernación pidió se le enviaran una 
colección por duplicado de las memorias del ayuntamiento. 
TRANVÍAS. (Escape): La Secretaria de Gobernación transcribió el oficio de la Compañía 



de Tranvías, que pedía que el inspector técnico pasara a recibir el escape construido a la 
fábrica J. Ollivier, y Compañía. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió los casos de viruela, escarlatina y tifo, del 21 de septiembre al 6 de diciembre. 
TERRENOS: El ayuntamiento pidió que se cercara el terreno que estaba en la primera de 
Dr. Andrade, esquina Dr. Lavista, por ser de su propiedad. Se avisó que este terreno era 
propiedad de la federación. 
LIMPIEZA. (Estadística): El director General de Obras Públicas remitió cuadros 
estadísticos de los trabajos de limpieza de la ciudad durante octubre, noviembre y 
diciembre de 1913. 
REGLAMENTOS. (Albañiles): El Ayuntamiento de Guanajuato agradeció el reglamento 
de albañiles que se le envió. 
VÍCTIMAS DE TACUBAYA. (Auxilio): El Ayuntamiento de Tacubaya (Distrito Federal), 
aceptó la invitación que se le hizo para auxiliar a las víctimas de la catástrofe de Tacubaya. 
REGLAMENTOS. (Policía): El Ayuntamiento de Mérida, Yucatán, pidió ejemplar de 
reglamento de policía. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Corrida de toros a beneficio): Se remitió una cuenta de 
entradas y gastos de la corrida de toro del 5 de octubre a beneficio de las víctimas de 
Tacubaya. 
VÍCTIMAS DE TACUBAYA. (Donativos): Se mandaron archivar dos recibos de 
donativos del Comité Central de Socorro, para las víctimas de Tacubaya y de la Junta 
Central de Socorro. 
VÍCTIMAS DE TACUBAYA. (Donativos): Se recibieron $20.00 de donativo para las 
víctimas de Tacubaya. 
NOMENCLATURA. (Ciudad): El director del Registro Público de la Propiedad avisó 
mediante un oficio que está enterado de la nueva nomenclatura de la ciudad. 
AYUNTAMIENTO. (Elección de concejales): La Universidad Nacional y Escuela de 
Ingenieros, avisaron al ayuntamiento que estaba disponible el salón de actos de dicha 
escuela para la elección de concejales y de magistrados del Tribunal Superior del Distrito 
Federal, del 19 al 22 de diciembre. 
JUSTICIA. (Proceso por rebelión): El Juzgado Segundo del Distrito Federal solicitó 
informes sobre el Sr. Mauricio L. Chirinos, referentes a si la candidatura del General Félix 
Díaz y el Lic. José Luis Requena, fue registrada por diversos partidos y si el Sr. Chirino 
presentó escritos en representación de algunos pueblos de Milpa Alta. El Ayuntamiento 
contestó. 
NATURALIZACIÓN: José Sui, chino, solicitó la naturalización mexicana. 
AYUNTAMIENTO. (Expediente de elección): Se remitieron los expedientes de elección y 
la lista de concejales suplentes y propietarios electos. 
AYUNTAMIENTO. (Distribución de cuarteles para elecciones): Se distribuyeron entre los 
concejales los cuarteles de la ciudad. 
SESIÓN DE CABILDO: Se aprobó que las sesiones ordinarias del ayuntamiento se 
llevaran a cabo los martes primero y tercero de cada mes, así como el quinto, en caso de 
que lo tuviera. 
FERROCARRILES. (Construcción de vías férreas): La Secretaria de Gobernación avisó 
estaba enterada que hasta enero se podría rendir informes relativos a la construcción del 
escape de vía férrea en la fábrica de los Sres. José Ollivier y Compañía. 
MEMORIAS MUNICIPALES: La Secretaria de Gobernación avisó que recibió ejemplares 



de las Memorias Municipales de 1889 a 1911. 
ZAHÚRDAS: El Consejo Superior de Gobierno del Distrito avisó que la Secretaria de 
Gobernación autorizó la concesión solicitada para continuar la explotación de zahúrdas. 
TOMA DE AGUA: La Dirección General de Obras Públicas remitió en oficios varios 
expedientes relativos a la toma de agua a casas de la ciudad. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió los casos de escarlatina, tifo y viruela registrados en diciembre de 1913 y enero de 
1914.TERRENOS: El Consejo Superior de Salubridad pidió se cercara el terreno propiedad 
del Ayuntamiento de la ciudad de México que se ubicaba en las calles de Dr. Andrade 
esquina Dr. Lavista. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió una placa 
de la nomenclatura de la ciudad que estaba fuera de su lugar. 
TOMA DE POSESIÓN. (Ayuntamiento de Mixcoac): El Ayuntamiento de Mixcoac, avisó 
se tomó posesión del mismo el primero de enero. 
REGLAMENTOS. (Toros): El Ayuntamiento de León, Guanajuato, avisó recibió el 
reglamento de toros. 
PLANOS y MONOGRAFÍA DE LA CIUDAD DE MÉXICO.: El cónsul de la República 
de Argentina, pidió planos y monografía de la ciudad de México para enviarlos al ministro 
de Argentina en Viena. 
PLANOS y PUBLICACIONES DE LA CIUDAD DE MÉXICO: El director de la Escuela 
Superior N. de Comercio Primaria de Santa Fe, Argentina, pidió planos y publicaciones 
sobre la ciudad de México. 
DATOS SOBRE LA TRANSFORMACIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Alberto 
Marquena a través del Comité de Transformación de Santiago de Chile, pidió datos sobre 
las transformaciones de la ciudad de México. 
ZAHÚRDAS. (Explotación): Se mandó avisar a la Comisión de rastros y policía que la 
Secretaría de Gobernación autorizó la concesión solicitada para que se continuaran 
explotando las zahúrdas. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad, informó de los casos de 
tifo en Tlalpan. 
POZOS ARTESIANOS: Carolina López Portillo Vda. de Anda, avisó que su casa en la 
décima calle de Flores N. 186 tenía pozo artesiano. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Venta de boletos de teatro): Se pasó a la Comisión de 
diversiones públicas un expediente con una moción de prohibición de la venta de boletos en 
teatros que tengan tandas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos): Se mandó a la Comisión de diversiones 
públicas, la moción de prohibición de reventa de boletos de teatros. 
MONUMENTOS. (Mariano Matamoros): La Sociedad Mexicana de Geografía y 
Estadística, solicitó que se diera el nombre de Mariano Matamoros a un jardín público y 
que se le erigiera también un monumento. 
ALUMBRADO. (Inspección): Se mandó a esta comisión, la moción para que se 
estableciera inspección oficial para contadores, para instalaciones de la Compañía de Luz y 
Fuerza Eléctrica y para la Compañía de Gas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Construcción de plaza de toros): Se pidió pasara a dicha 
comisión la moción presentada por el ayuntamiento, relativa a la terminación de las obras 
de construcción de la Plaza de toros, "El Toreo". 
TERRENOS: La Secretaría informó que el terreno de la calle Dr. Andrade esquina Dr. 



Lavista, que estaba sin cerca se entregó a la Dirección General de Obras Públicas. 
GUARDIAS CIVILES. (Defensa): Se leyó la moción presentada por el concejal Villarreal, 
para que se formaran guardias civiles con el objeto de defender la vida y bienes de las 
poblaciones, así como también con el objeto de servir de defensa nacional en caso de 
invasión extranjera. 
 
ENERO 20 
ACTA 3 
 
MERCADOS. (Construcción de puestos anexos): Secretaria de Gobernación remitió la 
solicitud de los Sres. Aguayo y Compañía, para construir puestos anexos a los mercados de 
la capital. 
TERRENOS: Dirección General de Obras Públicas avisó que el terreno ex panteón de 
campo florido estaba sin cercar porque primero iba a ser parque público y posteriormente se 
iban a construir escuelas para niños y obreros, debido a lo cual el asunto estaba en trámite. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas avisó 
recibió placa de la calle que se desprendió de su sitio. 
LIMPIEZA DE LA CIUDAD: Dirección General de Obras Públicas envió informes de los 
trabajos de limpia de la ciudad realizados durante diciembre de 1913. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
informó de los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados en las primeras semanas de 
enero. 
AYUNTAMIENTO. (Listas): Dirección General de Rentas del Distrito Federal, pidió lista 
de concejales del ayuntamiento de la ciudad de México. 
ELECCIONES. (Escrutadores de casillas electorales): Se remitió relación de escrutadores 
de casillas electorales que no cumplieron con su labor. Se pidió informes sobre los motivos. 
AYUNTAMIENTO. (Instalación): La Secretaria de Relaciones avisó recibió el oficio que 
informaba que se enviaron memorias del Ayuntamiento de la ciudad de México al Sr. 
Alberto Mackenna a través de la Legación de México en París. 
NOMENCLATURA. (Actas): El Archivo General de Notarios del Distrito Federal, pidió se 
le repusieran las actas de nomenclatura de la ciudad del número 371 a 504. 
PUBLICACIÓN DE ACTAS DE CABILDO MODERNAS: Se aprobó el dictamen de la 
Comisión de publicaciones, referente a la publicación de actas modernas de cabildo a cargo 
de la Srita. Carmen Bejarano. 
ALUMBRADO. (Inspectores): Se puso a discusión el dictamen de la Comisión de 
alumbrado, para que se establecieran inspectores oficiales para las instalaciones y 
contadores de la Compañía de Luz y de Gas, así como también una revisión de los 
contratos entre la Compañía de Luz y sus suscriptores. 
MONUMENTOS: Se aprobó la petición de la Sociedad de Geografía y Estadística de poner 
el nombre de Mariano Matamoros a un parque y levantar un monumento del mismo. 
También se van a colocar placas conmemorativas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Venta de boletos de teatro): La Comisión de diversiones 
públicas pidió se diera por terminada la moción relativa a la reventa de boletos en teatros. 
DIVERSIONES PÚBLICAS: Se aprobó el dictamen de la Comisión de diversiones 
públicas, referente a la prohibición de venta de boletos en el interior de los teatros, en los 
espectáculos por tandas. 
PÉSAME. (Muerte Camilo Palavieja): Se presentó moción para que se mandara el pésame 



al gobierno español y a los familiares por la muerte del Sr. D. Camilo Palavieja, Capitán 
General del Ejército Español. 
SECRETARIA DE RELACIONES. (Asunto de carácter internacional): Se avisó que todo 
asunto de carácter internacional se hiciera por conducto de la Secretaría de Relaciones. 
PUBLICACIONES DE ACTAS MODERNAS DE CABILDO: Se avisó que se paso a la 
Comisión de publicaciones la solicitud de la Srita. Carmen Bejarano, quien pidió una 
prórroga del contrato para la publicación de actas modernas de cabildo. 
 
FEBRERO 3 
ACTA 4 
 
NATURALIZACIÓN: José Liu, chino, pidió la naturalización mexicana. 
NATURALIZACIÓN: Basilio Canseco, pidió la naturalización mexicana. 
CERTIFICADOS. (Escuelas municipales): Margarita Caballero pidió certificado por los 
servicios prestados en las escuelas del ayuntamiento de 1868 a 1879. 
AYUNTAMIENTO. (Lista de concejales: El subdirector de Ramos Municipales pidió lista 
de concejales, debido a que uno de éstos solicitó se le exentara del impuesto de su 
automóvil. 
ELECCIONES. (Instalador de casillas): El Juzgado Segundo del Distrito, pidió se le 
informara si Fidencio E. López había sido nombrado instalador de una casilla electoral el 7 
de diciembre de 1913. 
NOTARIOS. (Consejo- Ciudad de México): El Consejo de Notarios, avisó como había sido 
constituido para 1914. 
ACTO SOLEMNE. (Invitación): La Agrupación Nacional Patriótica, invitó al 
Ayuntamiento de la ciudad de México para que asistiera a la manifestación del 5 de febrero 
con motivo del aniversario de la promulgación de la Constitución Federal. 
KIOSCOS. (Construcción): B. J. Barreiro solicitó permiso para construir un kiosco en el 
crucero de dos calles del mercado del volador, para vender discos de máquinas parlantes. 
ACTO SOLEMNE. (Conmemoración muerte Mariano Matamoros): El secretario de 
Gobernación del Distrito Federal, avisó que se celebraría el primer centenario de la muerte 
de Mariano Matamoros colocando placas en los lugares en donde nació, estudió y ejerció. 
Pidió también que el ayuntamiento asistiera a los actos conmemorativos. 
ACTO SOLEMNE. (Conmemoración muerte Mariano Matamoros): El C. Algara, avisó 
que algunos concejales asistieron a la conmemoración del centenario de la muerte de 
Mariano Matamoros, también avisó que él develó las tres placas en honor del héroe. 
PÉSAME. (Pueblo español): La Secretaria de Relaciones, avisó que estaba enterada de que 
el Ayuntamiento de la ciudad de México enviaría el pésame al gobierno español ya los 
familiares por la muerte del Sr. Camilo Palavieja. 
DIRECCIÓN GENERAL DE OBRAS PÚBLICAS DEL DISTRITO FEDERAL: Se 
informó que por mandato del presidente interino de la República Mexicana, la Dirección 
General de Obras Públicas pasó a formar parte de la Secretaria de Comunicaciones, debido 
lo cual habría modificaciones en las concesiones otorgadas a las compañías de alumbrado. 
ACTAS MODERNAS DE CABILDO. (Publicaciones): Secretaria de Gobernación, avisó 
estaba enterada de que se dio una prórroga de dos años a la Srita. Carmen Bejarano para la 
publicación de actas modernas de cabildo. 
ACTO SOLEMNE. (Conmemoración del aniversario luctuoso de Mariano Matamoros): La 
Secretaria de Gobernación, pidió se le especificara que tipo de ayuda requería el 



ayuntamiento para llevar a cabo la celebración del centenario de la muerte de Mariano 
Matamoros. Se le contestó que el Gobierno del Distrito Federal era el encargado de la 
ceremonia. 
ALUMBRADO. (Lámparas): La Secretaría de Fomento, avisó que se había ocupado del 
asunto de la medición de la intensidad luminosa de las lámparas de alumbrado, así como de 
la adquisición de instrumentos para el laboratorio de la distribución de luz. 
AYUNTAMIENTO. (Lista de concejales): La Secretaría de Instrucción Pública pidió lista 
de concejales y comisiones del Ayuntamiento de la ciudad de México. 
GANADERÍAS: El Gobierno del Distrito federal avisó se suprimió la ganadería de 
Tepeyahualco, quedando solo las de Zotoluca y la Laguna a donde se llevaría el ganado de 
primera. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal, remitió una placa 
que se encontró desprendida de su sitio. 
ACTO SOLEMNE. (Homenaje a Felipe Villanueva): Julián Carrillo Director del 
Conservatorio Nacional de Música y Declamación, solicitó una fosa en la rotonda de los 
hombres ilustres para colocar los restos de Felipe ViIlanueva, así como una licencia para 
transportarlos, también pidió se le diera su nombre a algunas calles. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados en la segunda mitad de enero. 
TERRENOS: El Consejo Superior de Salubridad, avisó que estaba enterado de los datos 
referentes al terreno sin cerca ubicado en Dr. Andrade esquina Dr. Lavista. 
AYUNTAMIENTO. (Lista de concejales): Varias direcciones avisaron que recibieron actas 
con listas de los concejales. 
REGLAMENTOS. (Coches): El Ayuntamiento de Tampico, Tamaulipas, pidió reglamentos 
de coches. 
AYUNTAMIENTOS FORÁNEOS. (Toma de posesión): El Ayuntamiento de Cuajimalpa, 
avisó que se tomó posesión del mismo el primero de enero de 1914. 
CONGRESO. (Tabasco. Sesiones ordinarias): El Congreso de Tabasco, avisó que el 31 de 
diciembre clausuró el primer periodo prorrogado de sus sesiones ordinarias. 
CERTIFICADO DE VECINDAD: El Sr. Antonio Coutolene, pidió se certificara que él 
había venido a la capital a establecerse definitivamente en la casa N. 97 de la segunda calle 
de Ramón Guzmán y pidió se le inscribiera en el padrón como vecino. 
AYUNTAMIENTO. (Expedientes): El Ayuntamiento de la ciudad de México pidió a los 
ciudadanos que desempeñaron comisiones en el mismo en 1912 devolvieran los 
expedientes que tuvieran en su poder. 
ZAHÚRDAS. (Explotación): Se pidió al Consejo Superior del Distrito que remitiera copia 
del dictamen del Consejo Superior de Salubridad y de la resolución del Consejo de 
Gobierno, relativo a las zahúrdas del Sr. Próspero Ramírez de la Plazuela de San Lázaro, 
para las comisiones de policía y rastro. 
AYUNTAMIENTO. (Documentos): El C. González solicito se le informara para que se 
necesitaban los documentos que se le pidieron. 
ZAHÚRDAS: Las Comisiones de policía y rastros pidieron copia de los contratos 
celebrados con la Secretaría de Gobernación para el establecimiento de las zahúrdas. 
ACTOS SOLEMNE. (Fiesta en honor de marinos españoles): Se puso en debate la moción 
referente a la organización de una fiesta en honor de los marinos españoles. 
 
FEBRERO 17 



ACTA 5 
 
MERCADOS. (Construcción de puestos anexos): Los Sres. Aguayo y Compañía, enviaron 
copias de documentos relativos a la petición de construcción de puestos anexos en algunos 
mercados de la capital. 
ZAHÚRDAS: El Consejo Superior de Salubridad remitió las copias del dictamen y de la 
resolución de las zahúrdas del Sr. Próspero Ramírez. 
NATURALIZACIÓN: Manuel Fernández Arias, español, pidió naturalización mexicana. 
MERCADO. (Expediente de puestos anexos): El Sr. Patiño, ex concejal, devolvió el 
expediente referente a la solicitud de los Sres. Aguayo y Compañía para agregar puestos a 
los mercados de la capital. 
ALUMBRADO. (Expediente): El Sr. Galván, ex concejal, devolvió el expediente N.3 
relativo al alumbrado de la ciudad de México. 
ALUMBRADO ELÉCTRICO Y GAS. (Control eléctrico): Se pidió se estableciera una 
oficina de "control eléctrico" para vigilar medidores de gas y alumbrado público. 
POLICÍA-LETREROS. (Expediente): Se avisó que el ex concejal Lic. Michel, devolvió el 
expediente N.2 titulado policía-letreros (letreros en otros idiomas). 
POLICÍA-LETREROS. (Expedientes): Se avisó que el ex concejal Lic. Michel, devolvió el 
expediente N.86 de 1903, en donde se pedía que todos los comercios tuvieran letreros en 
español. 
LIMPIEZA DE CALLES, POSTES, LETREROS. (Expedientes): Se avisó que el ex 
concejal Lic. Michel, devolvió el expediente N.2 de 1906, relativo a la limpia de calles, 
Supresión de postes y letreros. 
COMPAÑÍA DE PETRÓLEOS. (Expedientes): Se avisó que el ex concejal Lic. Michel 
devolvió el expediente N.3 de 1913, referente a la reducción de garajes y tanques de la 
Compañía de Petróleos. 
PÉSAME. (Telegrama): La Secretaría de Relaciones Exteriores avisó que estaba enterada 
de que el ministro de México en España le dio el pésame al Rey Don Alfonso por la muerte 
del Marqués de Palavieja. 
PÉSAME. (Informes): La Secretaria de Gobernación, transcribió el oficio del ministro de 
España en México relativo al pésame del ayuntamiento por la muerte del Marqués de 
Palavieja. 
ACTO SOLEMNE. (Fiesta para los marinos españoles): La Secretaria de Relaciones, se 
ofreció para organizar el segundo día de los festejos en honor a los marinos españoles del 
crucero Carlos V. 
ACTO SOLEMNE. (Fiesta para los marinos españoles): La Secretaria de Gobernación, 
avisó estaba enterada del acuerdo relativo a la participación del Ayuntamiento de la ciudad 
de México en los festejos en honor de los marinos españoles. 
ACTO SOLEMNE. (Celebración muerte de Mariano Matamoros): La Secretaría de 
Gobernación, avisó estaba enterada del festejo del 3 de febrero en honor del héroe Mariano 
Matamoros. 
LICENCIA. (Escribiente): La Secretaría de Gobernación, avisó estaba enterada se concedió 
licencia al escribiente C. Juan C. Lozano con goce de sueldo. Se nombró sustituto a Ricardo 
Isaías actual escribiente de segunda, quien a su vez fue sustituido por Manuel Mijares. 
AYUNTAMIENTO. (Lista de concejales): La Secretaria de Instrucción Pública, avisó 
recibió seis ejemplares de lista de concejales y comisiones. 
ACTA Y PLANO DE LA INAUGURACIÓN DE CALLES: La Dirección General de 



Obras Públicas, remitió un ejemplar del acta de inauguración de la décima calle de Aldama. 
También se envió un plano de la misma calle. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas, avisó 
recibió la placa de la nueva nomenclatura de la novena calle de Sor Juana Inés de la Cruz, 
que se desprendió de su sitio. 
LIMPIEZA: La Dirección General de Obras Públicas, remitió noticias de los trabajos de 
limpieza de la ciudad durante enero. 
ENFERMEDADES. (Viruela, escarlatina y tifo): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió los casos de escarlatina, viruela y tifo registrados durante enero y febrero.  
EMPLEOS. (Agente del Ministerio Público General): El C. Ramón Gómez Robelo avisó 
que había sido nombrado por el presidente interino de la República Mexicana, agente del 
Ministerio Público General adscrito al procurador general de la República Mexicana.  
SUPREMA CORTE DE JUSTICIA. (Juicio de amparo): El Segundo Juzgado de Distrito, 
comunicó la ejecutoria dictada por la Suprema Corte de Justicia, referente a el juicio de 
amparo de Enrique C. Olivera en contra del presidente del Ayuntamiento de la ciudad de 
México, el cual no hizo la inscripción de diputados y senadores del Distrito Federal.  
LICENCIA. (Escribiente): Se informó que se concedió licencia al escribiente de primera de 
la Secretaría Municipal C. Juan C. Lozano Suárez por dos meses con goce de sueldo, se 
puso como suplente al C. Ricardo Isaías, escribiente de segunda sustituido por Manuel 
Mijares. 
ALUMBRADO. (Inspección): Se puso en debate el dictamen de la Comisión de alumbrado, 
relativo al archivado del expediente de la inspección oficial para contadores e instalaciones 
de la Compañía de Luz, de la de Gas, por moción presentada en 1913. 
ALUMBRADO. (Inspección): El C. Escalante, pidió a la comisión de alumbrado no se 
archivara el asunto referente a los inspectores de contadores e instalaciones de luz y gas 
pues el asunto podía olvidarse. 
ALUMBRADO. (Inspección): El C. Pliego reformó la proposición de archivar el 
expediente de inspectores de luz y gas, se opinó que se preservara dicho expediente en la 
secretaría para que se promoviera en su oportunidad. 
ALUMBRADO. (Establecimiento de laboratorio técnico): Se informó que la Secretaria de 
Fomento estaba procurando el establecimiento de un laboratorio técnico con el fin de 
revisar los medidores de las compañías de alumbrado. 
ALUMBRADO. (Inspección- expediente): EL C. Pliego reformó la proposición de archivar 
el expediente de inspectores de luz y gas y propuso sólo lo guardara la secretaría para 
resolverlo en su momento. 
NOMENCLATURA. (Calles): Se puso en debate el dictamen de la Comisión de vías 
públicas y pavimentación, que opinaba que se le informara a la Dirección General de Obras 
Públicas, y que se le diera el nombre de Felipe Villanueva a algunas calles o plazuelas. 
 
MARZO 3 
ACTA 6 
 
NATURALIZACIÓN: Antonio Valero Muñiz, solicitó naturalización mexicana. 
GASTOS. (Ayuntamiento): El ayuntamiento pidió a la Secretaria de Gobernación que se le 
entregara un dinero consignado en la partida 5337 de la Ley de Presupuesto para pago de la 
impresión de las memorias del Ayuntamiento de la ciudad de México de 1912. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretaria de Gobernación): El Dr. Ignacio Alcocer avisó que 



había sido nombrado por el presidente interino de la República Mexicana, como secretario 
de estado y de despacho de Gobernación. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretaría de Gobernación): Secretaría de Gobernación informó 
que el C. Lic. José Ma. Luján, fue nombrado por el presidente interino de la República 
Mexicana, como subsecretario de Gobernación. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretaria de Gobernación): La Secretaría de Gobernación avisó 
que el Sr. Francisco Dávila de la Peña fue nombrado oficial mayor interino de dicha 
secretaria, por el presidente interino de la República Mexicana. 
LICENCIA. (Concejales): José Ma. Luján pidió licencia indefinida para dejar el puesto de 
concejal mientras que desempeñaba el puesto de subsecretario de Gobernación. 
LICENCIA. (Concejales): Se concedió licencia al Concejal José Ma. Luján por el tiempo 
que la necesitara. Se puso como Concejal suplente a Eduardo Iturbide. 
AYUNTAMIENTO. (Instalación): Varios organismos gubernamentales avisaron que 
estaban enterados de la instalación del actual Ayuntamiento de la ciudad de México. 
Informaron que también recibieron lista de concejales. 
KIOSCO. (Construcción): La Dirección de Obras Públicas avisó recibió la solicitud del Sr. 
Bornán y Barreiro. Pidió permiso para construir un kiosco en las calles del mercado del 
Volador. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados durante las últimas 
semanas de febrero 
.NOMENCLATURA. (Expediente sobre mejoras de las calles de la ciudad): La Dirección 
General de Obras Públicas remitió dos expedientes relativos a la mejora de la ciudad ya la 
alineación de la calle de los rebeldes. 
TERRENOS MOSTRENCOS. (Compra): Amado Chávez, pidió se le vendiera un terreno 
mostrenco situado en la colonia del Rastro. 
NOMENCLATURA. (Proposición de nombre de calles): Se recibió un oficio del director 
del Conservatorio Nacional de Música en donde reiteró su petición de ponerle el nombre de 
Felipe Villanueva a una calle, para lo cual puntualizó los méritos de éste. 
NOMENCLATURA. (Proposición de nombre de calle): Se puso en debate un dictamen de 
la Comisión de vías públicas y pavimentación, referente a la iniciativa del director del 
Conservatorio Nacional de Música, de ponerle el nombre de Felipe Villanueva a alguna 
calle. 
NOMENCLATURA. (Informes sobre Felipe Villanueva): Se leyeron dos cartas en donde 
se dice que Felipe Villanueva es digno y meritorio de que una calle lleve su nombre. 
NOMBRAMIENTO. (Felicitaciones): El Ayuntamiento nombró una comisión para que 
pasara a felicitar al C. Ignacio Alcocer por su nombramiento como secretario de 
Gobernación, así como al Lic. José Ma. Luján por su nombramiento como subsecretario. 
ZAHÚRDAS. (Explotación): Se aprobó el dictamen de la Comisión de rastros y policía, 
referente a la explotación de las zahúrdas de Don. Próspero Ramírez, ubicadas en la casa 
empacadora de San Lázaro. 
 
MARZO 17 
ACTA 7 
 
PUESTOS PÚBLICOS. (Subsecretario del ramo): La Secretaría de Agricultura y 
Colonización, avisó que el Ing. Carlos Noriega había sido nombrado por el presidente de la 



República Mexicana, subsecretario del ramo. 
AYUNTAMIENTO. (Partida del presupuesto de egresos): Se pidió a la Secretaría de 
Gobernación, que se entregara al Ayuntamiento de la ciudad de México gastos para 
alumbrado y otros, consignados en la partida 5338 del presupuesto de egresos. 
NATURALIZACIÓN: Salomón Laid, árabe, solicita naturalización mexicana. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos): La Secretaria de Hacienda pidió se entregara a la oficina del 
ramo el sobrante de los gastos de elecciones del año pasado y en cuanto a gastos de 
secretaría pidió se gestionara ante la de Gobernación. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos): Se informó se pidiera a la Secretaría de Gobernación 
entregara al ayuntamiento $400.00 para gastos del mismo, pues desde agosto de 1913 no se 
le había dado nada. 
LIBROS: El Museo Nacional regaló dos libros para la biblioteca del Ayuntamiento de la 
ciudad de México. 
ELECCIONES. (Gastos): La Secretaría de Gobernación aprobó gastos para elecciones 
próximas. Se pidió que la Secretaría de Hacienda diera la cantidad necesaria: $5 
280.00.ELECCIONES. (Gastos): La Secretaría de Gobernación se dirigió a la de Hacienda 
para que se le entregara en una sola partida los gastos para próximas elecciones. Se pidió $5 
280.00.ALUMBRADO. (Gastos): La Secretaría de Gobernación, se dirigió a la de 
Hacienda para que se le entregara al ayuntamiento la cantidad necesaria para gastos de 
alumbrado y menores. 
ZAHÚRDAS. (Contrato para explotación): La Secretaría de Gobernación informó estaba 
enterada del acuerdo del ayuntamiento por el que no se hicieron observaciones al proyecto 
del contrato celebrado entre dicha secretaría y el Sr. Próspero Ramírez, para explotar 
zahúrdas en San Lázaro. 
ZAHÚRDAS. (Contrato para explotación): El Consejo Superior del Gobierno del Distrito, 
avisó estaba enterado de que el ayuntamiento de la ciudad de México no hizo observaciones 
al proyecto del contrato para la explotación de zahúrdas en San Lázaro. 
NOMENCLATURA. (Nombre de calles): El Gobierno del Distrito Federal avisó que estaba 
enterado que el ayuntamiento había aprobado la iniciativa del director del Conservatorio 
Nacional, para que se le diera el nombre de Felipe Villanueva a alguna calle o plazuela. 
NOMENCLATURA. (Nombre de calles): Dirección General de Obras Públicas avisó que 
en cuando estuviera lista una calle o plazuela lista para inaugurarse se le pondría el nombre 
de Felipe Villanueva. 
ENFERMEDADES. (Viruela, escarlatina y tifo): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió los casos de viruela, escarlatina y tifo registrados de las semanas del 1 al 14 de 
marzo. 
INICIATIVA DE LEY. (Ayuntamiento de Querétaro): Se remitió una iniciativa de ley 
presentada por algunos capitulares del Ayuntamiento de Querétaro durante 1913. 
AYUNTAMIENTO. (Enfermedad de concejal): Un concejal avisó que no podría asistir a la 
sesión por enfermedad. Prestará la protesta la sesión próxima. 
ELECCIONES. (Gastos): Se informó que sobró $2206.36 de las elecciones de presidente y 
vicepresidente de la República Mexicana, así como de diputados y senadores en el 26 de 
octubre de 1913. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos de elecciones): Se informó que sobraron $1595.36 de las 
elecciones del ayuntamiento, suma que se entregó al pagador del Gobierno del Distrito 
Federal. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos de elecciones): Se pidió al gobierno federal, autorizara los 



gastos de elecciones del ayuntamiento, así como también aprobara que el sobrante se 
utilizara para gastos de oficio. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos y cuentas): Se presentaron algunas cuentas y saldos de los 
gastos del ayuntamiento, correspondientes a los meses de junio y julio de 1913. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos de elecciones): Se presentó la cuenta de gastos de elecciones 
del ayuntamiento que fue de $611.00.MERCADOS. (Puestos): Se presentó un dictamen de 
la Comisión de mercados y embellecimiento, que pidieron se construyeran nuevos puestos 
en los mercados para sustituir los exteriores y los que estaban en mal estado. El 
ayuntamiento opinó que no se debería dar el contrato a ninguna compañía para explotar 
mercados pues lo debería de hacer la autoridad pública. 
MERCADO. (Dictamen cambio de palabra): El C. Garza Galindo, pidió que en el dictamen 
de la Comisión de mercados y embellecimiento se cambiara la palabra honra por la de 
decoro. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Palco en teatro): Se aprobó la moción para que se informara 
a los Sres. Bastillo y Prado, que el ayuntamiento aceptó el palco para la autoridad en el 
teatro Colón. 
 
MARZO 26  
ACTAS 8 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo para bienvenida): 
Se hizo la presente sesión para recibir al Sr. Capitán de Navío Don Salvador Bohigas 
Abady a los oficiales del crucero de primera Carlos V. Se leyó un discurso. 
 
MARZO 31 
ACTA 9  
 
NATURALIZACIÓN: Salomón Kihuen, árabe, solicitó naturalización mexicana. 
ELECCIONES. (Juicio): El Juez del Primer Distrito pidió informes sobre Francisco 
González, pues se le seguía un juicio por infracción a la Ley Electoral como escrutador en 
el cuartel Ven las elecciones para presidente y vicepresidente el 15 de octubre. 
MERCADOS. (Contrato para construcción de puestos): La Secretaría de Gobernación 
informó que estaba enterada de las resoluciones del ayuntamiento respecto al contrato para 
construcción de puestos, presentado por los Sres. Aguayo y Compañía. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramiento): El presidente de la República Mexicana nombró 
a Joaquín García Pimentel, Oficial Mayor de la Secretaría de Agricultura y Colonización. 
PLACAS DE CALLES: El Gobierno del Distrito Federal, remitió placa de calle de la 
tercera de Dr. Manuel M. Carmona y Valle que estaba fuera de su lugar. 
TERRENOS. (Expedientes): La Dirección General de Obras Públicas pidió expediente de 
terrenos promovidos en 1876 por el Sr. Miguel Medina, pues lo necesitaba para resolver la 
solicitud de adjudicación de un terreno por Juan L. Sordo. 
ENFERMEDADES. (Viruela, escarlatina y tifo): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina registrados del 15 al 28 de marzo. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramiento): El Ayuntamiento de Tacubaya informó que por 
fallecimiento del Secretario C. Daniel Orrevi1laga, nombró para el cargo a Eduardo M. 
Vargas. 
REGLAMENTOS. (Cargadores): El Ayuntamiento de Morelia, pidió reglamento para 



cargadores. 
INICIATIVA DE LEY. (Derechos del ciudadano): El Ayuntamiento de Querétaro remitió 
una iniciativa de ley presentada por los capitulares del ayuntamiento de 1913, que consistía 
en una adición al artículo 20 de la Constitución de Querétaro que determinaba las causas 
por las que se perdían los derechos de los ciudadanos. 
ELECCIONES. (Gastos): El pagador de la Secretaria de Gobernación, informó que recibió 
la cuenta de gastos suministrados por dicho pagador para elecciones federales. 
ALUMBRADO: Rafael Bracho I. Venegas y otros vecinos de la calle Venecia, pidieron se 
colocara un foco de arco en el centro de dicha calle pues ésta carecía de alumbrado. 
URNAS FUNERARIAS. (Llaves): El ayuntamiento pidió al director del Museo Nacional 
que se sirviera devolver las llaves de las urnas funerarias de los héroes de la Independencia 
si ya no las necesita el museo. 
INICIATIVA PARA UN LLAMAMIENTO PATRIÓTICO: Se presentó iniciativa para que 
se hiciera un llamamiento patriótico a todos los gremios de la capital de la República, para 
que cooperaran en valor o en especie ayudando al gobierno (este llamado solo se hizo a los 
mexicanos). 
AYUNTAMIENTO. Comisión): Se reservó para sesión secreta un oficio en donde se 
manifestó la razón por la que la comisión no pudo acompañar a Veracruz a los 
comandantes y oficiales del crucero español Carlos V. 
PÉSAME: Se nombró una comisión para que se le diera el pésame al Concejal Barrios, por 
el grave cuidado de familia que había tenido. 
PÉSAME: Se nombró comisión para que se le diera el pésame al Concejal Algara por la 
muerte de su sobrina. 
 
ABRIL 7 
ACTA 10 
 
PÉSAME: Se informó que la comisión encargada de dar el pésame a los Sres. Barrios por 
el fallecimiento de su madre, cumplió. 
PÉSAME: El C. Vélez informó que fue junto con otros concejales a darle el pésame al Sr. 
Concejal Javier Algara, por la muerte de Don Ignacio Algara. 
AGRADECIMIENTOS: Se informó que se nombró comisión para que se dieran las gracias 
a la Secretaría de Relaciones Exteriores, por la ayuda que prestó cuando vinieron los 
marinos españoles del crucero Carlos V. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Se informó que el presidente de la República 
Mexicana nombró Gobernador del Distrito Federal a Eduardo N. Iturbide en sustitución del 
Lic. Ramón Corona, quien renunció. 
JUICIO. (Compañía Manufacturera de Clavo S.A. contra el Sr. J.C. Guameros): El Juzgado 
Tercero Menor en el juicio ejecutivo mercantil que seguía la Compañía Manufacturera de 
Clavo S. A. contra el Sr. J. C. Guameros, pidió informes sobre la casa N.7 de la segunda de 
Mina. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): Se informó del nombramiento del C. Ricardo Isaías, 
escribiente de primera en la Secretaría Municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): Se nombró al C. Baltazar Rodríguez, escribiente de 
segunda en la Secretaría Municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): Se pidió informe al pagador y a otros, del acuerdo de 
nombrar escribiente de primera a Ricardo Isaías y escribiente de segunda a Baltazar 



Rodríguez. 
PLACAS DE CALLES: La Dirección General de Obras Públicas acusó recibió de la placa 
de la tercera calle de Dr. Carmona y Valle. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de escarlatina, viruela y tifo, registrados en el Distrito Federal 
de la semana del 29 de marzo. 
CONGRESO DE TABASCO. (Sesiones ordinarias): El Congreso de Tabasco informó que 
abrió el segundo periodo de sesiones ordinarias el 15 de marzo. 
CERTIFICADO. (Nacionalidad- vecindad): El Sr. Joel Salazar, pidió certificado mediante 
el cual se demostrara que era ciudadano mexicano y vecino de la capital para poder ejercer 
como corredor. 
ESTADÍSTICAS, (preguntas): El síndico de la ciudad de Génova, remitió cuadro de 
preguntas sobre noticias de estadísticas de la ciudad de México de 1880 a 1914. Se remitió 
esta solicitud a la Dirección General de Obras Públicas. 
INICIATIVA PARA UN LLAMADO PATRIÓTICO: El ayuntamiento informó que está 
complacido por la iniciativa del C. Concejal Orozco, en el sentido de hacer un llamado 
patriótico a la población para ayudar al gobierno, pero considerando que el ayuntamiento 
debería de abstenerse de intervenir en el asunto pues le correspondía al mismo gobierno 
federal y a los gremios. 
LLAMADO PATRIÓTICO. (Opinión): El C. Orozco opinó que era necesario ayudar al 
gobierno en la situación angustiosa. Consideró necesaria la ayuda para lograr la paz 
alterada hace cuatro años. 
LLAMADO PATRIÓTICO. (Opinión): El C. Noriega opinó que el ayuntamiento no 
debería intervenir, pues su labor seria ineficaz pues tenía los mismos objetivos que seguía 
la enérgica y patriótica administración del país, así como también dijo que solo debería 
restringirse a los intereses de la ciudadanía. 
LLAMADO PATRIÓTICO. (Opinión): El C. Luna Parra opinó que se debería de aprobar 
la iniciativa de ayuda al gobierno para acabar con las luchas intestinas y lograr la paz. 
LLAMADO PATRIÓTICO. (Opinión): El C. Algara opinó que se debería de consultar a la 
Secretaria de Gobernación acerca de la ayuda para no entorpecer la acción del gobierno 
federal. 
LLAMADO PATRIÓTICO. (Opinión): El C. Mariscal informó que el dictamen de la 
comisión respecto a la iniciativa de ayuda al gobierno era no aceptable por ahora. 
 
ABRIL 21 
ACTA 11 
 
CRUZ BLANCA: La Asociación Mexicana de la Cruz Blanca Neutral, propuso celebrar un 
concurso de flores y vehículos el domingo 3 de mayo, siendo de paga la entrada al bosque 
de Chapultepec a beneficio de la Cruz Blanca. 
PLACAS DE CALLES: El Gobierno del Distrito Federal remitió la placa de la calle quinta 
de Dr. Jiménez que estaba fuera de su lugar. 
CRUZ ROJA. (Devolución de impuestos): La Secretaría de Hacienda informó que 
devolvería los derechos municipales que se cobraron al Comité Auxiliar de Damas de la 
Cruz Roja por la carrera de automóviles del 12 abril. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): La Secretaría de Gobernación informó estaba enterada que 
se nombró escribiente de primera a Ricardo Isaías y escribiente de segunda a Baltazar 



Rodríguez. ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo): El Consejo Superior de 
Salubridad, remitió noticias de los casos de escarlatina, tifo y viruela del 5 al 18 de abril. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros y salones. Policía): El inspector general de la Policía 
del Distrito Federal informó que se acordó que la policía de teatros y espectáculos públicos, 
se pusiera a disposición del concejal que presidía la función. 
REGLAMENTO. (Coches): El Ayuntamiento de Tampico, informó que recibió el 
reglamento de coches que pidió. 
REGLAMENTOS. (Diversiones públicas y teatros): El Ayuntamiento de Cuernavaca, 
solicitó ejemplar de reglamento de diversiones públicas y teatros. 
CRUZ BLANCA. (Concurso): Se pidió se remitiera al Gobierno del Distrito Federal la 
copia autorizada de la petición de la Cruz Blanca para celebrar un concurso de flores y 
vehículos, se pidió se dictara resolución de acuerdo al artículo 48 de la ley de marzo de 
1903. 
CRUZ BLANCA. (Concurso): El C. Noriega, opinó que se debería suspender el asunto 
referente al concurso de flores y vehículos organizado por la Cruz Blanca, pues el país 
pasaba por circunstancias difíciles. 
 
ABRIL 24 
ACTA 12 
 
SESIONES DE CABILDO: Se acordó se continuarían celebrando sesiones ordinarias del 
ayuntamiento los martes y viernes de cada semana. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD: La comisión encargada de hablar con el 
gobernador del Distrito Federal de las providencias que se deberían tomar con motivo del 
alza inmoderada de precios de artículos de primera necesidad, informó que aceptó la ayuda 
del ayuntamiento en dicha cuestión. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se recibieron tres telegramas en 
respuesta al acuerdo dictado por este ayuntamiento para realizar una suscripción popular 
para los gastos de guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Los tres telegramas que se recibieron 
eran del Ayuntamiento de Querétaro, Zacatecas y Aguascalientes, quienes manifestaron 
estar de acuerdo con la iniciativa de la Corporación Municipal de México para ayudar en la 
guerra internacional. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD: El Gobierno del Distrito, informó que ya se 
habían tomado medidas para evitar los abusos de los comerciantes en artículos de primera 
necesidad. Se pidió al ayuntamiento informara sobre las infracciones de los mismos para 
castigarlos. 
ZANJAS. (Informes): La Dirección General de Obras Públicas, pidió informes sobre 
algunos hechos referentes a la zanja cuadrada y zanja de la vaquita. 
GUARDIAS CÍVICAS. (Formación): Se aprobó el dictamen relativo a la formación de 
guardias cívicas. 
GUARDIAS CÍVICAS: Se pidió se formara una comisión para que entregara copia al 
secretario de Gobernación sobre el dictamen aprobado respecto a la reglamentación de 
guardias cívicas, para que éste lo publicara en el diario oficial. 
AYUNTAMIENTO. (Cooperación de concejales): El C. Garza Galindo, pidió a los C. 
concejales que no habían asistido a las últimas sesiones del ayuntamiento asistieran para 
ayudar en los trabajos. 



 
ABRIL 25 
ACTA 13 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo para solucionar las necesidades de las clases 
pobres): Se informó que se citó a esta sesión extraordinaria, para tratar el dictamen relativo 
a la ayuda para remediar las necesidades de clases pobres del pueblo. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Aguascalientes, 
informó que estaba enterado de la iniciativa del de México de colectar el óbolo público, 
para ayudar en los gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Los gobiernos de varios estados de la 
República Mexicana, aprobaron la iniciativa del ayuntamiento para ayudar en los gastos de 
guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda a la población de México): El ayuntamiento, a raíz 
de la guerra internacional, formó una comisión para que estudiara las necesidades públicas 
provocadas por la misma. Esta institución determinó ayudar a la población dando alimento, 
vestido y albergue a los habitantes de la ciudad de México. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Lucro): El ayuntamiento pidió se hiciera 
saber a los habitantes de la ciudad de México que podían dirigir sus quejas o denuncias de 
lucro al secretario del mismo, para que se les diera resolución. Esta moción se retiró. 
AYUNTAMIENTO. (Asistencia de concejales): Se pidió a los concejales que no habían 
asistido a las sesiones de cabildo que asistieran, pues era necesaria su presencia y su trabajo 
en vista de la situación por la que atravesaba el país. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Secretaría de Estado y del 
Despacho de Gobernación informó que estaba enterada de la iniciativa del ayuntamiento, 
relativa a la manera de cómo los habitantes de la República Mexicana podían ayudar en los 
gastos de la guerra internacional. 
 
ABRIL 28 
ACTA 14 
 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Lista de precios): El ayuntamiento recibió la 
lista de precios de los artículos de primera necesidad antes de la alza, a la cual se deberán 
de sujetar los comerciantes. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Varios ayuntamientos y gobiernos de 
los estados de la República Mexicana, mandaron telegramas en donde informaban que 
aceptaban la iniciativa del ayuntamiento de recoger el óbolo del pueblo para ayuda de 
gastos de la guerra internacional. 
GUARDIAS CÍVICAS: La Secretaría de Gobernación informó que el presidente de la 
República Mexicana aceptó y aprobó la iniciativa del ayuntamiento, para formar las 
guardias cívicas. 
ENFERMEDAD. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad, remitió 
los casos de viruela, tifo y escarlatina registrados en la ciudad de México del 19 al 25 de 
abril. 
ZANJAS. (Preguntas): Se contestaron las preguntas de la Dirección General de Obras 
Públicas, referente a la zanja o el canal del norte. 



AYUNTAMIENTO. (Proyecto de reconstrucción del palacio municipal): Se pidió se 
solicitara a la Dirección General de Obras Públicas, que mandara a que se estudiara 
rápidamente el proyecto de construcción del palacio municipal y se construyera a la mayor 
brevedad. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Buzones para ayuda económica): La Inspección General 
de Policía, avisó estaba enterada de los sitios en donde estaban instalados los buzones para 
recibir los donativos para gastos de la guerra internacional. 
 
MAYO 1 
ACTA 15 
 
CERTIFICADO DE VECINDAD: El Sr. Luis Francisco de Kay, norteamericano, pidió 
certificado que probara que era vecino de la ciudad. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Chiapas de 
Corzo, informó que apoyaba la iniciativa del ayuntamiento de recolectar fondos para gastos 
de la guerra internacional. 
AYUNTAMIENTO. (Distintivos de concejales): La Secretaría de Guerra informó que ya 
había comunicado al jefe de la división del distrito y al comandante militar, cuáles eran los 
distintivos que deberían llevar los concejales en el traje. 
AYUNTAMIENTO. (Distintivos de concejales): El Gobierno del Distrito Federal avisó 
estaba enterado de cuáles eran los distintivos que deberían de llevar los concejales, también 
solicitó las fotos de éstos para las tarjetas de identificación. 
MERCED DE AGUA. (Título de propiedad); La Dirección General de Obras Públicas 
pidió se le expidiera título de propiedad por media merced de agua a la Sra. María del Jesús 
Morán Vda. de Martínez. 
URNAS FUNERARIAS. (Llaves): El director del Museo Nacional de México remitió las 
llaves de las urnas de los restos de los Héroes de la Independencia. 
SESIÓN SECRETA: Se informó que se entró en sesión secreta. 
 
MAYO 8 
ACTA 16 
 
NATURALIZACIÓN: El Sr. Antonio Soriano Davó, español, solicitó naturalización 
mexicana. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se recibieron los telegramas de varios 
ayuntamientos y gobiernos de la República Mexicana, en donde aprobaron la iniciativa del 
ayuntamiento para recolectar fondos de ayuda para los gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Secretaría de Hacienda informó 
que ya ordenó que la Tesorería General de la Federación abriera una cuenta especial de 
suscripción pública a fin de cubrir los gastos para la guerra internacional con los abonos 
que se recibieran. 
CRUZ ROJA. (Carrera de automóviles en ayuda de la Cruz Roja): La Secretaría de 
Hacienda, avisó que estaba enterada que los derechos municipales correspondientes a una 
carrera de automóviles que deberían de haber sido depositados por el Comité Auxiliar de 
Damas de la Cruz Roja en la Subdirección de Ramos Municipales. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): La Secretaría de Industria y Comercio, avisó 
que el presidente de la República Mexicana nombró al Coronel Mario Mass, Subsecretario 



del ramo. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): La Secretaría de Industria y Comercio, avisó 
que el Sr. Antonio Escandón fue nombrado Oficial Mayor de dicha secretaría. 
FIESTAS CÍVICAS. (5 de mayo): El Gobierno del Distrito, avisó que en virtud de las 
circunstancias por las que atravesaba el país, el presidente de la República Mexicana había 
dispuesto que no se efectuara fiesta alguna el 5 de mayo. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Jefatura Política de Cuautitlán, 
Estado de México, remitió recibo por $100.00, que el tesorero de la Administración del 
Timbre de Cuautitlán recibió para ayudar en los gastos de la guerra internacional. 
REGLAMENTO. (Toros y teatros): El presidente de Cuernavaca, informó que recibió 
reglamento de toros y teatros. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de escarlatina, viruela y tifo registrados en la capital de la 
República Mexicana y en algunas de las municipalidades del 26 de abril al 2 de mayo.  
AYUDA A LOS POBRES: Rodolfo Zúñiga ofreció en venta pescado empaquetado por kilo 
a 10 centavos el kilo, para que lo comprara el ayuntamiento para que junto con las damas 
de la capital ayudaran a las clases menesterosas. El ayuntamiento contestó que el fin era 
otro y que si quería ayudar lo hiciera dando gratis la cantidad de pescados que deseara.  
GUARDIAS CÍVICAS: Los concejales del cuartel II de la ciudad, comenzaron sus 
gestiones para que se iniciara la formación y organización de guardias municipales. Pidió se 
publicara el decreto correspondiente para que los ciudadanos conocieran las guardias 
cívicas. 
GUARDIAS CÍVICAS: Se aprobó la impresión del decreto de la formación de guardias 
cívicas, el cual se podía hacer en la imprenta del "Diario Oficial", 5000 ejemplares. 
GUARDIAS CÍVICAS: El C. González Suárez pidió se publicara también el dictamen que 
explicaba qué era una guardia cívica. Pidió se pusieran de acuerdo para los trabajos de la 
misma con el gobierno (jefe de la guardia).  
GUARDIAS CÍVICAS: Se acordó se mandara imprimir el decreto expedido el 28 de abril 
de 1914, correspondiente a las guardias cívicas. 
AYUDA A LOS POBRES: Se informó que el ayuntamiento continuaba con su labor de 
ayuda hacia los pobres y convocó a las señoras de la capital para que contribuyeran 
auxiliando a los pobres con vivienda, alimentos y vestido. 
AYUDA A LOS POBRES: El ayuntamiento también informó que la ayuda a los pobres 
había sido llevada a cabo con entusiasmo, ya que se contó con 474 comidas para repartir y 
40 platos con carne y verduras. 
 
MAYO 12 
ACTA 17  
 
NATURALIZACIÓN: El Sr. Cristiano Schulz, alemán, solicitó naturalización mexicana y 
pidió copia de su solicitud. 
SOLICITUD DE JUBILACIÓN. La Secretaria de Gobernación pidió informes sobre el Sr. 
Rosendo Esparza, pues éste solicitó su jubilación ya que había servido desde 1880 en las 
obras de desagüe del Valle de México y en la Dirección de Obras de Provisión de Aguas 
Potables de la ciudad de México. 
TERRENOS. (Expedientes): La Dirección General de Obras Públicas, devolvió el 
expediente N. 44 de terrenos que se le prestó para resolver la solicitud del Sr. Juan N. 



Sordo, relativa a una adjudicación de terrenos que se hizo en 1887 a favor de Miguel 
Medina. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias sobre los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados del 3 al 9 de mayo. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Jefatura Política del Distrito de 
Cuautitlán, remitió recibo por la cantidad de $161 recolectados en Huehuetoca para ayudar 
en los gastos de guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Gobierno del Estado de México 
transcribió el oficio en donde se manifestaba que el gobierno de Cuautitlán entregó $100.00 
que se colectaron para ayuda de los gastos de guerra. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Campeche 
aceptó la iniciativa del ayuntamiento de recolectar fondos para ayuda a los gastos de la 
guerra internacional. 
DEFUNCIÓN: La Junta de Beneficencia de San Juan Bautista, Tabasco, informó que 
falleció en el hospital el Sr. José Barrera. Pidió que el ayuntamiento se encargara de la 
investigación. 
 
MAYO 15 
ACTA 18 
 
NATURALIZACIÓN: F. Leandro Boel, hijo de ciudadanos norteamericanos nacidos en 
Chihuahua, pidió naturalización mexicana. 
NATURALIZACIÓN: El Sr. Ovelino Suárez, español, solicitó naturalización mexicana. 
IMPUESTOS DE PATENTES. (Peritos): La Dirección General de Rentas del Distrito 
Federal, remitió la lista de comerciantes e industriales para que el ayuntamiento eligiera 8 
suplentes y 8 propietarios para peritos del impuesto de patentes. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El poder ejecutivo del Estado de 
Hidalgo, informó que el Ayuntamiento de Apam aceptaba la iniciativa del Ayuntamiento de 
la ciudad de México para ayudar en los gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Ayuntamiento de Amealco, Estado de 
Querétaro, remitió recibo de $100.00 que se colectaron y que aportó para ayudar en los 
gastos de la guerra internacional. 
IMPUESTOS DE PATENTE. (Peritos): Se nombró a las personas que integrarían la Junta 
Calificadora para el impuesto de patente. Éstas se citaron. 
AYUNTAMIENTO. (Cámara de Diputados, sala para concejales): Se ordenó mandar oficio 
a la Secretaria de la Cámara, para que se le diera al ayuntamiento un palco especial en la 
sala de sesiones para concejales. 
 
MAYO 19 
ACTA 19 
 
AYUNTAMIENTO. (Instalación): Diversos organismos gubernamentales y dependencias 
del gobierno, informaron estaban enteradas de la instalación del ayuntamiento el primero de 
enero y acusaron recibo de listas de concejales. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo): El Consejo Superior de Salubridad 
informó sobre los casos de viruela, tifo y escarlatina del Distrito Federal y sus 
municipalidades del 10 al 16 de mayo. 



AGUA. (Propiedad): Ma. de Jesús Morán, Vda. de Martínez, pidió se le aclarara en la 
solicitud del certificado de propiedad de agua, los números de sus casas. 
PUESTOS DE COMERCIO. (Incendio del Palacio de Hierro): Se pidió a la Secretaría de 
Gobernación, quitara los restos que quedaban aún en la casa comercial incendiada "Palacio 
de Hierro" y que se mandara a limpiar los materiales en descomposición. 
PUESTOS DE COMERCIO. (Incendio Palacio de Hierro): El C. Garza Galindo opinó que 
mientras no se solucionara el conflicto en tormo al incendio de "El Palacio de Hierro", el 
ayuntamiento no debería intervenir en la limpieza del edificio. 
 
MAYO 22 
ACTA 20 
 
PUESTOS DE COMERCIOS. (Incendio Palacio de Hierro): El C. Galindo Garza manifestó 
que se trató con inexactitud el asunto relativo al incendio de "El Palacio de Hierro" y las 
disposiciones judiciales y administrativas. 
CÁMARA DE DIPUTADOS. (Ayuntamiento): La Secretaría de Estado y de Despacho de 
Gobernación, informó que ya comunicó a la Cámara de Diputados del Congreso la 
iniciativa del ayuntamiento para que se le diera un palco especial en la sala de sesiones. 
AYUNTAMIENTO. (Instalación- lista de concejales): Varios organismos gubernamentales 
y dependencias del gobierno, avisaron estaban enteradas que el ayuntamiento tomó 
posesión el primero de enero y acusaron recibo de lista de concejales. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Gobierno del Estado de México, 
informó que se recolectaron $101.00 en la Municipalidad de Huehuetocan para ayuda de 
los gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Gobierno de Puebla, manifestó que 
apoyaba la iniciativa del ayuntamiento de ayudar en gastos en la guerra internacional, para 
lo cual solicitó buzones. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de San Juan del Río, 
Querétaro, remitió recibo del donativo por $100.00 que hizo para ayudar en los gastos de la 
guerra internacional. 
AGUA. (Propiedad de merced de agua): Se aprobó se expidiera certificado de propiedad de 
merced de agua a la Sra. Ma. de Jesús Morán, Viuda de Martínez. Se transcribió a la 
Dirección General de Obras Públicas el acuerdo del ayuntamiento respecto a la propiedad 
de agua. 
PUESTOS DE COMERCIO. (Incendio del Palacio de Hierro): El Juzgado Segundo de 
Instrucción, informó que no tenía nuevas diligencias que practicar con motivo del incendio 
del "Palacio de Hierro", informó el mismo juzgado que ya había puesto a disposición del 
gerente de la negociación mercantil el citado edificio. 
 
MAYO 26 
ACTA 21 
 
AYUNTAMIENTO. (Instalación-lista de concejales): Varias oficinas gubernamentales y 
otras dependencias del gobierno, avisaron estaban enteradas que se había instalado el 
ayuntamiento el primero de enero y acusaron recibo de lista de concejales. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Coatepec, 
Harinas, informó aceptaba la iniciativa del ayuntamiento de dar ayuda para los gastos de la 



guerra internacional. 
ENFERMEDADES. (Viruela, escarlatina y tifo): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió los casos de escarlatina, viruela y tifo, registrados en la capital de la República 
Mexicana del 17 al 23 de mayo. 
IMPUESTO DE PATENTE. (Comisión de peritos calificadores): La Administración 
Principal de la Renta del Timbre, informó que siguiendo la Ley del Timbre vigente había 
nombrado a algunas personas para que formaran la comisión de peritos calificadores. Pidió 
la lista de los peritos nombrados por el ayuntamiento. 
PUESTOS DE COMERCIO. limpieza y circulación en las calles del Palacio de Hierro): 7. 
La Secretaría de Comercio pidió al Consejo Superior de Gobierno que se restableciera el 
tráfico en las calles aledañas al "Palacio de Hierro", las cuales estaban obstruidas a causa 
del incendio; también pidió la limpieza de dicho edificio. 
JUBILACIÓN. (Servicios prestados): Se dieron informes respecto a los servicios prestados 
por el C. Rosendo Esparza en la Junta Directiva de Desagüe del Valle de México y en la 
junta de saneamiento de la ciudad, pues éste solicitó su jubilación. 
IMPUESTOS DE PATENTES. (Peritos): Se aprobó la lista de personas que durante el año 
fiscal 1914-1915 desempeñaron el caso de peritos, para efectos de la Ley del Timbre 
vigente. Se pidió se comunicara a los elegidos. Se sustituyó a uno de los peritos por haber 
fallecido. 
AYUNTAMIENTO. (Celebración de sesiones de cabildo): Se presentaron dos mociones 
referentes a la celebración de sesiones de cabildo. La primera para que se celebraran los 
viernes de cada semana y la segunda para que se celebraran el primer y tercer martes de 
cada mes. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reparación de palco de la autoridad en un teatro): Se 
presentó una moción para que se ordenara al dueño del teatro "Colón" hiciera la reparación 
del piso del palco destinado a la autoridad, pues se encontraba en muy malas condiciones. 
Apoyó esta opinión del C. Orozco, el C. Garza Galindo. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos- taquígrafos): Se presentó una moción en donde se pidió se 
contratara un taquígrafo que tomara con fidelidad todo lo tratado en las sesiones del 
ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Constancia de servicios al Municipio): El Sr. Juan Júdico, archivero 
de esta corporación pidió constancia de servicios prestados al municipio desde 1867. 
Representaciones yayas mayas. . 
 
MAYO 29 
ACTA 22 
 
AYUNTAMIENTO. (Cámara de Diputados, sala de sesiones): La Secretaría de 
Gobernación informó al ayuntamiento que se aceptó la iniciativa de los concejales y que 
por lo tanto tenían a su disposición el palco "C" para presenciar las sesiones de dicha 
cámara. 
ACTAS DE CABILDO: La Corte Suprema de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos, 
pidió para su biblioteca algunos ejemplares de colección de actas de cabildo. 
AYUNTAMIENTO. (Lista de concejales): Algunas oficinas gubernamentales y 
dependencias del gobierno, informaron que recibieron lista de los nuevos concejales y de 
sus comisiones. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El prefecto del Distrito de Cuautitlán, 



Estado de México, remitió recibo de $100.00, colectados en ese municipio para ayudar en 
los gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Tampico, 
Tamaulipas, informó que aceptaba la iniciativa del ayuntamiento de ayudar en gastos para 
la guerra. 
IMPUESTOS DE PATENTE. (Peritos): Carlos Arellano informó que tomó posesión del 
puesto de perito para efectos de la Ley del Timbre (Art. 21). 
CERTIFICADO DE VECINDAD: Federico Laudert pidió certificado mediante el cual 
comprobara que es vecino de la ciudad. 
LIBROS: La secretaría informó que recibió un tomo del libro “Resúmenes de las labores de 
la Municipalidad de la Paz, Bolivia en 1913". 
 
JUNIO 9 
ACTA 23 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): Se informó que no se celebró la sesión ordinaria 
del 5 de junio por falta de quórum. Se citó a esta sesión para tratar asuntos de cartera y el 
asunto referente a la prohibición de entrada de menores de edad a algunos teatros. 
GUARDIAS CÍVICAS: Se preguntó al ayuntamiento si los ayuntamientos de la República 
Mexicana deberían establecer las guardias cívicas para proteger a los habitantes y defender 
a la nación en caso de guerra extranjera. 
GUARDIAS CIVILES: Se contestó a la pregunta anterior, diciendo que la formación de 
guardias era para la capital de la República Mexicana, pero que si los municipios las 
deseaban organizar, lo podían hacer. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Gobierno del Estado de México 
informó que se colectaron $53.21 para ayuda de gastos de guerra internacional en el 
Distrito de Tlalnepantla. Se entregaron a la Administración del Timbre. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Gobierno del Estado de México 
informó que se colectaron $100.00 en el Distrito de Cuautitlán, para ayudar en los gastos de 
guerra internacional. Se entregaron a la Administración del Timbre. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Ario de Rosales 
de Michoacán, remitió recibo por $100.00, colectados para la guerra internacional. 
AYUNTAMIENTO. (Lista de concejales): Varios ayuntamientos de la República 
Mexicana, informaron que recibieron lista de concejales y comisiones que tomaron 
posesión el 1 de enero. 
ELECCIONES. (Corte Suprema de Justicia): La Corte Suprema de Justicia informó que 
con las elecciones del 30 de mayo quedó como presidente de la misma el Ministro 
Francisco C. Carvajal y que quedaron constituidas las salas y las comisiones. 
NOMENCLATURA. (Nombres de calles): El Consejo Superior de Gobierno del Distrito, 
informó de la solicitud de los vecinos de la calle de Cacahuatal, que solicitaron el cambio 
de nombre de esta calle por el de Dr. Francisco Montes de Oca. 
ALUMBRADO: La Dirección General de Obras Públicas avisó que no ha cumplido con la 
solicitud de los vecinos de la calle Venecia de poner alumbrado en la misma, pues ésta es 
particular. Se devolvió la solicitud. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 



remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina registrados en el Distrito Federal y 
sus municipalidades del 24 de mayo al 6 de junio. 
LICENCIA. (Concejal): El Concejal Pascual Luna y Parra, pidió licencia por seis meses 
para separarse de su cargo. Se le concedió. 
LEY DEL TIMBRE. (Peritos calificadores): Juan de M. Contreras y Victoriano Aceves, 
avisaron que aceptaron sus nombramientos de peritos calificadores para efectos de la Ley 
del Timbre. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cinematógrafos): José Ma. Méndez, dueño de la tienda "La 
Villa de París", situada bajo el establecimiento cinematográfico "Salón Rojo", se quejó de 
que de la marquesina de este salón cae agua a su establecimiento y lo perjudica, por lo que 
pidió se repare dicha marquesina. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): Se leyó la moción referente a la prohibición de la 
entrada de menores de edad a los teatros Apolo, Lírico y Colón. Se pidió se pusieran 
carteles que prohibieran la entrada a menores de edad a las funciones inmorales. Se aprobó 
la moción. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): Un concejal opinó que respecto a la prohibición de 
la entrada de menores de edad a teatros, se debería de consultar el reglamento actualizado 
por la Secretaría de Gobernación. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales- visita): Se formó comisión de concejales para visitar al 
C. Xavier Icaza, Presidente de esta corporación, que se encontraba enfermo. 
 
JUNIO 12 
ACTA 24 
 
AYUNTAMIENTO. (Visita concejales): Se informó que la comisión encargada de visitar 
al Concejal Xavier Icaza, cumplió su encargo. El Sr. Icaza agradeció la visita. 
REFORMAS DE LA CONSTITUCIÓN FEDERAL. (Publicación): El Gobierno del 
Distrito federal citó al ayuntamiento para que lo acompañara a publicar por bando nacional 
el decreto que declaraba reformados los artículos 72, 74, 85, 92, 93, 94, 95 de la 
Constitución Federal. 
ELECCIONES. (Modelos de actas): La Secretaria de Gobernación remitió 1000 ejemplares 
de los modelos de actas para las próximas elecciones de presidente y vicepresidente, 
también enviaron 2000 modelos de actas para próximas elecciones de Diputados y 
Senadores. 
REGLAMENTOS. (Teatros): La Secretaria de Gobernación remitió 25 ejemplares del 
reglamento de teatros que pidió el Ayuntamiento de la Ciudad de México. 
EJEMPLARES. (Leyes de impuestos municipales): La Corte Superior de Justicia remitió 
ejemplares de las leyes del 20 de enero y 29 de diciembre de 1872, relativas a impuestos 
municipales. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Multas a teatros): El Gobierno del Distrito Federal informó 
que impuso multa al empresario de la función de vaudeville en el teatro "Lírico", por haber 
comenzado la función tarde. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Gobierno del Estado de México 
remitió $134.44 al jefe de Hacienda, recolectados por los pueblos de San Cristóbal Tecoli y 
Santa Cruz Cuautenco, para ayudar en los gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Bolonchenticul, 
Estado de Campeche, remitió recibo por $79.00, cantidad colectada por los vecinos para 



ayudar en los gastos de guerra internacional. 
EDIFICIOS. (Ruinas): Se presentó moción para que se pidiera a la Secretaría de 
Gobernación que mandara tapiar todas las entradas del edificio "Nueva Era", en las calles 
de Nuevo México y Balderas, para evitar el feo aspecto y el acceso a las ruinas. Se aprobó 
la moción. 
TRANVÍAS. (Venta de boletos): Se presentó una moción relativa a la venta de planillas de 
boletos por parte de la Compañía de Tranvías Eléctricos, los cuales se negaban a vender 
menos de dos para no dar cambio debido a lo cual se pidió que se denunciara lo anterior al 
gobernador del Distrito Federal para que se vendiera solo una planilla. Se pasó a la 
Comisión de ferrocarriles. 
TRANVÍAS. (Reforma de moción): El concejal de la moción de venta de planillas de 
boletos de tranvías eléctricos, pidió se reformara la moción y se cambiara la palabra “más” 
por “menos”. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): El Lic. Alfredo Garrido, sustituyó al C. Luna y Parra, 
quien pidió licencia. Prestó protesta el primero. 
REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN FEDERAL. (Publicación): Se informó que se había 
recibido un citatorio para que el ayuntamiento asistiera a la publicación que por bando 
nacional se haría de las reformas a algunos artículos de la Constitución Federal, el 
ayuntamiento a su vez citó a los concejales. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Secretaría de Gobernación 
informó que el jefe político del Cantón de Coatepec, Veracruz, emitió un recibo por 
$100.00, que se recolectaron para ayudar en los gastos de guerra internacional. 
ELECCIONES. (Cédula): La Secretaría de Gobernación remitió 100 mil ejemplares de las 
cédulas para próximas elecciones de presidente, vicepresidente, senadores y diputados. Se 
avisó que se recibieron ya 75 mil actas. 
EDIFICIOS. (Ruinas): El Consejo Superior de Gobierno del Distrito pidió pasara a la 
Dirección General de Obras Públicas, la moción aprobada referente a que se mandara tapiar 
las entradas del edifico "Nueva Era", en tanto se reedificaba. 
REGLAMENTO. (Albañales): La Corte Suprema de Justicia pidió ejemplar de los 
reglamentos de albañales de marzo de 1892 y septiembre de 1902. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Justicia remitió 
noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados en la ciudad de México y sus 
municipalidades del 7 al 13 de junio. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se avisó que el presidente municipal 
de Zimapán, Hidalgo, apoyaba la iniciativa de recolectar fondos para ayudar en los gastos 
de la guerra internacional. 
DEFUNCIONES. (Informe paradero de deudas): El Ayuntamiento de To1uca informó que 
procedió a investigar el paradero de los deudos del finado C. José Barrera, para que se les 
entregara un dinero que tenía la Junta de Beneficencia de San Juan Bautista. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia de concejales): El C. Concejal Alberto Páez solicitó licencia 
para ausentarse del ayuntamiento por motivos de salud. Se le concedió. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): El gobernador del Distrito Federal, avisó que ya 
ordenó a los teatros Apolo, Lírico y Colón, fijaran en los expendios de boletos y lugares 
visibles de la entrada, carteles que prohibieran la entrada a menores de edad. 
GUERRA INTERNACIONAL.(Ayuda económica): Se informó que desde el 25 de abril 
hasta el 19 de junio se habían recaudado $542.34, de óbolo para ayudar en la guerra 
internacional. Se depositó en el Banco de Londres y México. 



 
FALTA EL ACTA 25 
 
JUNIO 26 
ACTA 26 
 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): Se puso como suplente de Alberto Páez al Concejal 
suplente Dr. Francisco O. Sánchez. Tomó protesta. 
CERTIFICADO. (Servicio en escuelas municipales): La Srita. Ma. Richards solicitó 
certificado de los servicios que prestó a las escuelas a cargo del ayuntamiento. 
ELECCIONES. (Esqueletos de aviso del art. 18 de la Ley Electoral): El Gobierno del 
Distrito Federal, remitió 80 000 esqueletos de aviso referente al artículo18 de la Ley 
Electoral de diciembre de 1913. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados en la ciudad de México y sus 
municipalidades del 14 al 20 de junio. 
EDIFICIOS. (Ruinas): la Dirección General de Obras Públicas, a través de la Secretaria de 
Gobernación, informó que la Junta Directiva de "El Palacio de Hierro", procedió a hacer el 
derrumbe y renovación de los escombros de dicho edificio. 
AYUNTAMIENTO. (Personal): El Ayuntamiento de Cuernavaca avisó que recibió la lista 
de personal del Ayuntamiento de la Ciudad de México. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El gobierno del Estado de Hidalgo, 
informó que un grupo de señoritas del distrito de Zimapán, donaron $119.66 para ayudar en 
los gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Isla de Mujeres, Quintana Roo, 
envió un recibo de $290.02, que se recolectaron en esa isla para ayudar en los gastos de la 
guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Agua Blanca, 
Distrito de Tenango de Duna, Estado de Hidalgo, envió recibo por $107 .83 recolectados 
entre los vecinos del lugar para ayudar en los gastos de la guerra internacional. 
FERROCARRILES: Se aprobó la moción en donde se le pidió al gobernador del Distrito 
Federal, corrigiera el abuso cometido por la Compañía de Tranvías que se negaba a vender 
una sola planilla de boletas para no dar cambio. 
DIVERSIONES Públicas. (Teatros prohibición entrada a menores de edad): El Concejal 
Orozco, pidió al gobierno se hiciera cumplir lo que se acordó de poner letreros en los 
teatros, que prohibían la entrada a menores de edad, pues hasta el momento no se había 
cumplido la orden. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión de concejales): Los concejales suplentes pidieron que se 
les indicaran las comisiones que iban a desempeñar en sustitución a los propietarios. Se 
señalaron a los concejales que sustituirían y que comisiones se formarían. Se aprobó la 
moción que permitía a los concejales suplentes sustituir a los propietarios. 
 
JULIO 2 
ACTA 27 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión de concejales): Se pidió la reforma a futuro del hecho de 



poder encargar a las comisiones suplentes el desempeño de las comisiones propietarias, 
pues lo anterior no se ajustaba a la ley ni al reglamento del ayuntamiento. 
ELECCIONES. (Junta escrutadora): Se informó que para el cumplimiento del artículo 5 del 
decreto de marzo de 1914, referente a la computación de votos de cada distrito en las 
elecciones de senadores y diputados, haría cargo una junta integrada por la autoridad 
política o municipal del lugar y dos concejales que realizarían el conteo. Se votó por los 
concejales a elegir. 
NOMENCLATURA. (Números de casas): El Consejo Superior de Salubridad, pidió se le 
informara el número de una casa situada entre el 248 y 260 de la octava calle de Naranjo, 
que tenía el N.263 y otros números a la entrada de la casa N.404 de la calzada de Nonoalco. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad, envió 
noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados en la ciudad de México y sus 
municipalidades del 21 al 27 de junio. 
DEFUNCIONES. {Informes): El Ayuntamiento de Toluca, informó que comunicó a los 
jefes políticos de los distritos del Estado de México, que avisaran si en sus regiones había 
un lugar llamado Valle de San Nicolás y si allí vivía algún pariente del difunto José 
Barrera, pues éste dejó dinero en la Junta de Beneficencia del Estado de Tabasco y era 
necesario que se pasara a recoger. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Cárdenas, Estado 
de Tabasco, remitió recibo por $100.00 que se recolectaron entre los vecinos del lugar, para 
ayuda en los gastos de la guerra internacional. 
EJEMPLARES. (Presupuesto de egresos): El jefe de la sección de archivo en la Secretaria 
de Gobernación, avisó que remitió 10 ejemplares del presupuesto de egresos. 
INSPECTORES DE TAXÍMETROS: Se transcribió una noticia del periódico "El Sol", en 
donde se acusaba al ayuntamiento de no haber nombrado inspectores de taxímetros, además 
decía que la casa "Barrios y Murga", tenía el 25% de las acciones. 
INSPECTORES DE TAXÍMETROS: El Concejal Barrios pidió se nombrara inspector de 
taxímetros que vigilara la administración de la Compañía de Taxímetros. 
TRANVÍAS. (Venta de boletos): Se solicitó al gobernador del Distrito Federal, que pidiera 
a la Compañía de Tranvías que adquiera todo lo que pudiera de moneda fraccionaria para 
que se pudiera efectuar la venta de planillas y boletos al público, dándoles cambio de los 
billetes. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se aprobó la moción que pedía el 
retiro de buzones destinados a recolectar los fondos de ayuda y que se informara del monto 
de lo recolectado. Se pidió ponerse a disposición del director de Correos las llaves de los 
buzones. Se pidió se comunicara a los municipios de la República Mexicana que en cuanto 
se firmara la paz con Estados Unidos, se retiraran los cepos destinados a la recaudación de 
fondos. 
 
JULIO 10 
ACTA 28 
 
 
REGLAMENTOS. (Albañales, conductos desaguadores): La Dirección General de Obras 
Públicas, avisó que recibió un ejemplar del reglamento de albañales y conductos 
desaguadores que pidió la Suprema Corte de Justicia. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad, 



remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados en México y sus 
municipalidades del 28 de junio al 4 de julio. 
JUNTA DIRECTIVA. (Patriótico Liberal Permanente): El Comité Patriótico Liberal 
Permanente, informó que quedó constituida su Junta Directiva y que se eligió Como su 
Presidente al C. Gabriel Mancera. 
ACTO SOLEMNE. (Benito Juárez): El Comité Patriótico Liberal Permanente, invitó al 
ayuntamiento a la manifestación solemne del 18 de julio en honor al Lic. Benito Juárez. Se 
formó comisión del ayuntamiento para asistir. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se informó sobre las cantidades 
recaudadas por el fondo patriótico para ayudar en los gastos de guerra, que ascendía a 
$550.14, más $3.00 que dieron dos concejales más. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se informó sobre las cantidades 
recaudadas por varios ayuntamientos de la República Mexicana, para ayudar en los gastos 
de guerra que ascendía a $611.44 la suma total. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Cruz Roja y Blanca neutral): Se presentó una moción que 
decía que en vista que ya no había peligro de guerra, se utilizaron los $500.00 recaudados 
para gastos de la Cruz Roja y la Cruz Blanca Neutral, para ayudar a los heridos que éstas 
atendían .Se aprobó la moción. 
INSPECTORES DE TAXÍMETROS: Se aprobó la moción que pedía que el ayuntamiento 
nombrara inspectores de taxímetros y de que se solicitara al gobernador del Distrito 
Federal, que ordenara al jefe de la oficina de taxímetros que ejerciera una estricta vigilancia 
en el servicio de taxímetros para evitar abusos. 
CONTRATOS. (Aprovechamiento de despojos de basura y animales): Se presentó una 
moción que pedía que el ayuntamiento emitiera dictamen sobre el contrato celebrado entre 
el Gobierno del Distrito Federal y el Sr. Quezada, para el aprovechamiento de despojos de 
basura y animales, pues el ayuntamiento debió intervenir pero no se le tomó en Cuenta. Se 
aprobó la moción. 
 
JULIO 17 
ACTA 29 
 
AYUNTAMIENTO. (Gastos): Se pidió se solicitara a la Secretaría de Gobernación, diera 
órdenes para que se le otorgaran al ayuntamiento $2400.00 que señalaba la Ley de 
Presupuestos para gastos de alumbrado, horas y gastos menores. 
AYUNTAMIENTO. (Pago actas de cabildo): Se pidió se solicitara a la Secretaría de 
Gobernación, diera órdenes para que se pagara $3600.00, que señalaba la Ley del 
Presupuesto para impresión de actas antiguas y modernas de cabildo que editaban los Sres. 
Bejarano. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): Se informó que se admitió la renuncia del Sr. Ángel Serna 
del empleo de portero de la Secretaría del Ayuntamiento. Se nombró a Severo López para 
que lo supliera; se le asignó sueldo. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): Se nombró a Miguel Villanueva mozo de oficios en 
sustitución de Severo López. Se le asignó sueldo. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos): Se pidió se informara al pagador del Gobierno del Distrito 
Federal, el cambio de puesto del portero y del mozo de oficios de la Secretaría del 
ayuntamiento. 
TAXÍMETROS. (Vigilancia): El Gobierno del Distrito Federal avisó que ya había dictado 



ordenes al inspector de coches automóviles y bicicletas para que vigilara estrictamente el 
servicio de taxímetros para evitar abusos. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina registrados en la ciudad de 
México y sus municipalidades del 5 al 11 de julio. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Cese ayuda económica): Varios ayuntamientos 
informaron que estaban enterados del acuerdo del ayuntamiento para que cesara la colecta 
de fondos para ayuda en la guerra internacional y que se retiraran los buzones colocados 
para tal efecto. Se informó que en Mixcoac no se recogió nada para la ayuda. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Orio de Rosales, 
Michoacán, remitió recibo por $100.00 que entregó como colecta para ayudar en los gastos 
de la guerra internacional. 
JUICIO HIPOTECARIO. (Banco Internacional Hipotecario de México S. A. contra Manuel 
Cuesta Gallardo): El Juzgado Sexto de lo Civil, en el juicio hipotecario del Banco 
Internacional Hipotecario de México S. A. contra Manuel Cuesta Gallardo, pidió se le 
informara el número actual de la casa N. 16 del Espíritu Santo. Se le dieron los informes. 
NOMENCLATURA. (Números de casas): Se aprobó el dictamen que pedía se solicitara a 
Obras Públicas, se dirigiera al dueño de la casa N. 263 de la octava calle de Naranjo para 
que le proporcionara los datos necesarios para que se determinara el número oficial que le 
correspondía y que se le avisara al Consejo Superior de Salubridad. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Retiro de buzones para ayuda económica): Se informó que 
a pesar que se ordenó que se retiraran los buzones destinados a recoger el óbolo para ayuda 
en la guerra, estos aún permanecen en la vía pública. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Retiro de buzones para ayuda económica): Se informó que 
sólo se habían recibido 12 llaves de los 18 buzones que se colocaron en la calle, por lo que 
se esperaban las seis restantes para entregárselas al director general de Correos. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Retiro de buzones): El C. Mariscal entregó la llave del 
buzón que le correspondía custodiar. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se informó que la cantidad obtenida 
en la colecta para ayuda de gastos en la guerra contra Estados Unidos, ascendió a $573.20. 
Se entregó esta suma a la secretaria en un cheque contra el Banco de Londres y México. 
 
JULIO 24 
ACTA 30 
 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Secretaria de Hacienda informó 
que el presidente interino aprobó que la cantidad recolectada para gastos de guerra 
internacional, se dividiera entre la Cruz Roja y la Blanca Neutral, para ayudar en los gastos 
que éstas tuvieron con los heridos en la campaña. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se pidió se formara comisión para 
que se encargara de entregar lo recolectado para gastos de guerra a la Cruz Roja y a la 
Blanca Neutral. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Secretaria informó que cobró en el 
Banco de Londres el cheque suscrito por el C. Galindo y Garza, por $573.50. También que 
se entregaron en la misma sesión $10.19, con la que se hizo un total de $583.69. 
AYUNTAMIENTO. (Pago impresión actas de cabildo): La Secretaría de Gobernación 
expidió libramiento a la Secretaria de Hacienda en favor del ayuntamiento con cargo a la 



partida del presupuesto de egresos para pagar mensualmente la impresión de actas 
modernas y antiguas del ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTOS. (Empleos): La Secretaría de Gobernación, informó de los cambios 
en los empleos de portero y mozo de oficios del ayuntamiento. 
LIBROS: La Secretaria de Gobernación avisó envió un ejemplar de la clasificación decimal 
de Melvil Dewey para biblioteca. 
EDIFICIOS. (Tapias de puertas): Se avisó que por conducto del comisario de la 
demarcación, el Gobierno del Distrito Federal ordenó al propietario del edificio "Nueva 
Era", tapiar las entradas de dicho edificio. 
TRANVÍAS: El Gobierno del Distrito Federal avisó que había tomado todas las medidas 
para que se llevara a cabo de la mejor manera la venta de boletos y planillas para tranvías 
que por falta de monedas fraccionaria se dificultaba. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados en la ciudad de 
México y sus municipalidades del 12 al 18 de julio. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): El C. Salvador Urbina, avisó que como agente 
del Ministerio Público Federal, adscrito a la Procuraduría General de la República, 
comenzó a desempeñar el cargo de procurador general de la República Mexicana. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Varios ayuntamientos avisaron 
estaban enterados del acuerdo del ayuntamiento de suspender la colecta de fondos para la 
guerra. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El Ayuntamiento de Macuspana, 
Tabasco, remitió cinco recibos que hacían constar que se entregó la cantidad de $600.00 
para ayuda en los gastos de la guerra contra los Estados Unidos. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo): Se aprobó la moción que se refería a que el 
cabildo celebraría sesión ordinaria los martes de cada semana, a las seis y media de la tarde. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión de concejales): Se acordó que en la siguiente sesión se 
presentara moción para que se encargara a los concejales suplentes las comisiones que 
desempeñaban los propietarios. 
AYUNTAMIENTO. (Enfermedad de concejal): El C. Sánchez, avisó no poder asistir a la 
sesión por causa de enfermedad. 
 
JULIO 28 
ACTA 31 
 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La comisión encargada de repartir 
entre la Cruz Roja y Blanca Neutral, lo colectado para la guerra contra Estados Unidos, 
avisó que cumplió su cometido y entregó a cada institución las sumas correspondientes. 
FIESTA. (Pago de orquesta): La Secretaria de Relaciones informó que pagaría al director 
de la Orquesta Típica" Lerdo" por sus servicios en la fiesta que se dio el 28 de marzo de 
1914, en honor de los marinos españoles del crucero Carlos V. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): El Gobierno del Distrito Federal contestó la 
petición del ayuntamiento de prevenir al empresario del teatro" Apolo" de cambiar sus 
espectáculos, ya que de no hacerlo se clausuraría el teatro. Se avisó que ya se había 
ordenado la clausura de dicho teatro. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramiento). Emilio Aragón avisó que fue nombrado por el 
presidente interino de la República Mexicana, administrador interino de la Aduana de 



Importación de la capital. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica). El director General de Correos, avisó 
que recibió llaves de 18 buzones utilizados por el ayuntamiento para la colecta de ayuda de 
gastos de la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se recibió telegrama del gobierno de 
la Paz, Baja California, en donde aceptó la iniciativa del ayuntamiento para ayudar en los 
gastos de guerra. 
AYUNTAMIENTO. (Comisiones de concejales). Se revocó el acuerdo del 26 de junio, 
referente a la integración de las comisiones con concejales suplentes, se aprobó se formaran 
las comisiones que faltaban ya fuera con concejales suplentes o con propietarios. 
NOMENCLATURA. (Números de casas, nombres de calles y aperturas): Se presentó una 
moción que pedía se le solicitara a la Dirección General de Obras Públicas, informara al 
ayuntamiento sobre la apertura de nuevas calles, los cambios de nombre y de cada número 
que se pusieran a las casas de la ciudad. Pidieron informes detallados para tener datos en 
caso de que se consultara a la corporación municipal. 
CONTRATOS. (Secretaria de Comunicaciones- Sr. Manuel Quezada): Se leyó el dictamen 
referente al contrato celebrado entre la Secretaria de Comunicaciones y el Sr. José Quezada 
para la matanza de animales, destrucción y aprovechamiento de despojos y de basura. No se 
consultó al ayuntamiento. 
CONTRATOS. (Secretaria de Comunicaciones- Sr. Quezada): Se propuso se pidiera al 
congreso que expidiera una ley interpretativa del Decreto del 6 de junio y se derogara el 
artículo 84 de la Ley del 27 de marzo de 1903, referente al contrato entre Comunicaciones 
y el Sr. Quezada, referente a la limpia de la ciudad. 
 
AGOSTO 4 
ACTA 32 
 
ESTATUAS. (Colocación): La Secretaria de Gobernación informó que remitirá al 
ayuntamiento la estatua de George Washington, que fue quitada de su pedestal en los 
acontecimientos del 21 de abril, para que fuera restituida a su sitio. Se formó una comisión 
encargada. 
ESTATUA. (Colocación, comisión): Se pidió se informara si la comisión para la 
colocación de la estatua, solo asistiría al acto o si estudiaría a fondo el caso. 
ESTATUA. (Colocación- comisión): Se pidió se formara una comisión que se hiciera cargo 
de la colocación de la estatua de George Washington. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles fuera de su sitio): El Gobierno del Distrito Federal 
remitió una placa de la avenida de los Insurgentes que estaba fuera de su sitio. Se pidió se 
remitiera la placa a la Dirección General de Obras Públicas. 
NOMENCLATURA. (Números de casas): La Dirección General de Obras Públicas, 
informó que la casa del Sr. Eugenio Paredes Aguiluz, era la N. 254 de la calle de Naranjo. 
NOMENCLATURA. (Calles, números de casas, nombres y aperturas): La Dirección 
General de Obras Públicas avisó que ya ordenó al Departamento Técnico de la misma 
dirección proporcionara todos los informes que el ayuntamiento requiriera sobre números 
de casas, nombres y aperturas de calles. 
NOMENCLATURA. (Señalamiento de números de casas): La Dirección General de Obras 
Públicas, avisó que dio varios números de casas. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 



remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina del Distrito Federal y sus 
municipalidades, registrados del 19 de julio al 1 de agosto. 
EJEMPLARES. (Memorias): El director de la Biblioteca Municipal de Guayaquil pidió se 
le enviaran las memorias municipales del ayuntamiento desde 1898.GUERRA 
INTERNACIONAL. (Ayuda económica): La Cruz Roja avisó que estaba enterada que se le 
daría la mitad de los $291.84 recolectado para la ayuda de la guerra contra Estados Unidos. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): El C. Juan de Pérez Gálvez, acusó que 
recibió de $291.85 que se le entregó a la Cruz Roja en virtud del acuerdo del 10 de julio. 
 
AGOSTO 12 
ACTA 33 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): El Sr. Manuel Antillón, concejal N. 4 suplente, prestó 
protesta pues sustituiría al C. Elguero. 
SESIÓN EXTRAORDINARIA: Se celebró dicha sesión debido a que a la sesión ordinaria 
del 11 de agosto no asistieron todos los concejales. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia de concejales): Se informó que en la sesión secreta del 8 de 
agosto, se le concedió licencia al Sr. Ramón González Suárez para ausentarse. 
AYUNTAMIENTO. (Sustitución de concejales): Se informó que en la sesión secreta del 8 
de agosto, se llamó a varios concejales suplentes para que sustituyeran a varios 
propietarios. 
ESTATUA. (Reparación): La Secretaria de Gobernación informó que el 4 de agosto 
quedarían terminadas las reparaciones de la estatua de George Washington. 
ESTATUA. (Colocación): La Secretaria de Gobernación informó que la estatua de George 
Washington fue colocada en su sitio en la plazuela de Dinamarca. La pusieron a disposición 
del ayuntamiento para que éste realizara el acto en su honor. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas avisó que 
recibió la placa que se desprendió de la avenida de los Insurgentes. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas avisó que 
recibió la placa que se desprendió de la avenida de los Insurgentes. 
NOMENCLATURA. (Señalamiento de números de casa. Se informó que se habían 
señalado varios números de casas. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina registrados en el Distrito Federal y 
sus municipalidades, del 2 al 8 de agosto. 
GUERRA INTERNACIONAL: El Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, informó que estaba 
enterado de que se mandaron a retirar los buzones para la colecta de fondos para ayuda de 
la guerra internacional. 
GUERRA INTERNACIONAL: El Ayuntamiento de Puebla pidió se le informara a quién 
entregar $25.72 recolectados para la ayuda de la guerra contra Estados Unidos. Se le 
informó se le proporcionarán a la Administración del Timbre. 
FIESTA CÍVICA. (Ayuda).La Sociedad de Defensores de la República de 1836-1848, 
pidió al ayuntamiento lo ayudara en los gastos para celebrar el 20 de agosto la heroica 
defensa del Convento de Churubusco, contra la invasión norteamericana. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda económica): Se informó que el Sr. Tranquilino 
Fuente, Inspector de Correos, entregó $1.46 que se encontró en los buzones para colectar 



fondos para la guerra internacional. Dicha cantidad se repartiría entre la Cruz Roja y la 
Blanca. 
SESIÓN SECRETA: Se pasó a sesión secreta. 
 
AGOSTO 18 
ACTA 34 
SESIÓN SECRETA 
 
AYUNTAMIENTO. (Cambios de funcionarios): Se informó del cambio de concejales y 
presidente municipal. 
PRESIDENTE: C. Mayor Dr. Luis o. Cervantes. 
CONCEJALES: Agustín Galván,Dr. Juan Venegas, Ing. Abraham Chávez, Dr. Carlos M. 
Patiño, Martín F. Reyes, Felipe N. García, Tte. Coronel Dr. Felipe Gutiérrez de Lara, Ing. 
Eduardo Ayala y Lauro López Guerra. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento y organización del cuerpo municipal): El Mayor 
Cervantes informó que el primer jefe del Ejército Constitucional, desde su cuartel en 
Tlanepantla, lo nombró presidente municipal de la ciudad como representante del ejército 
que es, lo comisionó para que reorganizara el cuerpo municipal con vecinos de la ciudad 
electos popularmente en 1912. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento y organización del cuerpo municipal): El Dr. 
Gutiérrez de Lara informó que estaba de acuerdo en que el jefe de la Revolución estaba 
autorizado para reorganizar la administración pública en todos sus ramos. Consideró que el 
nombramiento anterior estuvo bien hecho y que en vista de las circunstancias era necesario 
la reconstitución del organismo social. Estaba de acuerdo que el cabildo ayudara al 
presidente municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramientos): Los concejales aceptaron el nombramiento del Sr. 
Cervantes como Presidente Municipal. 
GUERRA INTERNACIONAL. (Ayuda al Jefe Constitucional durante la intervención): Se 
convino en que todos los representantes prestarían su cooperación sincera, patriótica y 
empeñosa para ayudar al jefe de la Revolución en su labor. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo): Se acordó que dadas las circunstancias que 
reinaban en la capital, las sesiones de cabildo se celebrarían regularmente sin importar si 
estaban o no todos los concejales. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia): El Sr. Juan Bribiesca presentó su renuncia del cargo de 
secretario del ayuntamiento, la cual no se aceptó pues se dijo que debido a que había sido 
colocado por el usurpador Victoriano Huerta, no se podía considerar legal el desempeño del 
cargo. Se le pidió entregar un inventario de todo lo que tuviera bajo su cargo. 
AYUNTAMIENTO. (Secuela de actas de cabildo).Debido a los actos ilegales ejecutados 
durante la dictadura huertista, se acordó no reanudar la secuela de las actas, ni darse cuenta 
del acta anterior pues había sido una sesión celebrada por concejales usurpadores. 
AYUNTAMIENTO. (Suplente de Presidente Municipal).Se acordó nombrar un presidente 
suplente para las faltas accidentales o temporales del propietario. Se presentaron los planes 
de los concejales. 
AYUNTAMIENTO. (Secretario): Se aprobó la moción presentada por el Dr. Cervantes, 
que informaba que el jefe del Ejército Constitucionalista, indicó que se eligiera a un 
abogado liberal que simpatizara con el principio de la Revolución para ocupar el puesto de 
secretario. Se recomendó al Lic. Eduardo Fuentes y lo apoyaron los concejales pues 



cumplió con los requisitos anteriores. 
ACTO SOLEMNE. (Recibimiento de Venustiano Carranza): Se aprobó la moción que 
proponía recibir al primer jefe del Ejército Constitucionalista, entregándole las llaves de la 
ciudad, así mismo que los miembros del ayuntamiento fueran a la ex garita de Tlalpan, 
primer punto de la ciudad que tocaría la comitiva del jefe, para entregarle las llaves. Se 
organizaron los concejales para dicho fin. 
MONUMENTO. (En honor de Madero): Se aprobó la moción que proponía que por medio 
de una suscripción nacional, se levantaría en el Paseo de la Reforma un monumento para 
honrar la memoria del mártir de la democracia Don Francisco I. Madero.  
AYUNTAMIENTO. (Entrega de inventario): Se aprobó la moción que proponía fuera 
avisado el Sr. Bribiesca para que entregara por inventario todo lo que había tenido a su 
cargo.  
AYUNTAMIENTO. (Consignación de usurpadores de concejales): Se pidió se consignara 
a los concejales que actuaron durante el gobierno huertita, por el delito de usurpación. Se 
acordó que el secretario estudiara el asunto desde el punto de vista jurídico. 
AYUNTAMIENTO. (Sesión para dar informes al Gobernador): Se propuso se formara una 
comisión para informar al gobernador de la ciudad, acerca de la entrega de las llaves de la 
misma al jefe del Ejército Constitucionalista, así como de la reinstalación del ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión de concejales para dar informes a las Secretarías): Si, Se 
propuso se formara una comisión del ayuntamiento, para informar a las secretarías de 
estado la reinstalación del ayuntamiento y los nuevos miembros que lo formaban. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de concejal): Se propuso se llamara al Sr. Carlos 
Herrera a formar parte del ayuntamiento, pues fue concejal electo en 1912 y apoyaba las 
ideas renovadoras de la Revolución. Me he acostumbrado. 
 
AGOSTO 19 
ACTA 35 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): Se nombraron como nuevos concejales a Enrique 
Camacho ya Antonio I. Villarreal. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió la placa 
de calle que se recogió en la octava demarcación de policía, se pidió se remitiera a la 
Dirección General de Obras Públicas. 
TRIBUNAS. (Construcción): La Dirección de Obras Públicas manifestó que carecía de 
elementos para construir la tribuna, por lo que sugería que esta fuera construida por el 
Departamento de Ingenieros de la Secretaría de Guerra. 
TRIBUNAS. (Construcción).El ayuntamiento acordó con la secretaría que él aportaría un 
pago suplementario de $40.00 para que se construyera la plataforma. 
CARRUAJES. (Alquiler): Se informó que se alquilaron cinco carruajes en la pensión de 
rebeldes, situada en el Paseo de la Reforma N.13, que costaba cada carruaje $25.00 y que lo 
tendría que pagar el ayuntamiento. 
CONSPIRACIÓN CONTRA CARRANZA: El Concejal García informó que tenía 
conocimiento de que algunos oficiales ex federales preparaban un ataque contra Carranza. 
Se acordó se comunicara esto a la Inspección General de Policía. 
RECOMENDACIÓN. (Cargos públicos): Se informó que se debía aprovechar la 
experiencia del C. Antonio I. Villarreal en el manejo de la cuestión pública, sobre todo en 



lo que respecta al Estado de Nuevo León que dirigía. También se acordó precisar los 
derechos y obligaciones del ayuntamiento. 
REFORMA LEYES. (Independencia administración municipal): Se pidió que se elaborara 
un nuevo proyecto de ley municipal que restituyera al municipio las funciones y derechos 
que le fueron suprimidos por la Ley del 26 de marzo de 1903 o que se derogara dicha ley 
para que el ayuntamiento recuperara sus derechos. 
REFORMA LEYES. (Independencia administración municipal): Los concejales opinaron 
respecto a la derogación de la Ley del 26 de marzo y no se llegó a ningún acuerdo, pues se 
consideró que se debería meditar el asunto ya que Carranza opinaba que el ayuntamiento 
debería ser un cuerpo consultivo con un presidente militar que aceptara al estado 
revolucionario y cooperara con él. 
AYUNTAMIENTO. (Elección de concejales): Se informó que el primer jefe de la 
Revolución era de opinión que el ayuntamiento se formara con los concejales electos en 
1912, pues sus personalidades políticas iban de acuerdo para colaborar en la obra de la 
reconstrucción municipal y que habían sido escogidos legítimamente por el pueblo. Se 
acordó concretar lo anterior junto con el primer jefe. 
REFORMAS SOCIALES. (Propuesta de ayuda a la Capital): Antonio I. Villarreal propuso 
que de acuerdo con el carácter revolucionario del ayuntamiento, lo primero que se debería 
de hacer era iniciar reformas que trajeran el bien al pueblo de México. 
REFORMAS SOCIALES. (Propuesta de ayuda a los ciudadanos): Antonio I. Villarreal 
propuso tomar medidas para abaratar los artículos de primera necesidad, congelar las rentas 
atrasadas y bajar el precio de arrendamiento. Propuso castigar al clero por motivos políticos 
(ayuda económica y moral a Victoriano Huerta), reglamentando el uso de los empleos y 
restringiendo el derecho de ejercer el culto; pidió fondos para escuelas, emancipación de 
esclavos por deudas, castigo a los abusos de los dueños de empeños, etc. No se tomó 
acuerdo. 
AYUNTAMIENTO. (Funcionamiento): Se propuso que no trascendiera al público la 
imperfecta organización y funcionamiento del Ayuntamiento aun legalmente integrado, que 
sólo en atención al público cooperaría con el delegado del jefe del Ejército 
Constitucionalista. 
 
AGOSTO 21 
ACTA 36  
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo): Se pidió no se entorpeciera la labor del 
ayuntamiento, dejando sin resolver proposiciones pendientes, debido a lo cual se solicitó se 
formara una comisión que estudiara éstas.  
SOLIDARIDAD DEL AYUNTAMIENTO CON CARRANZA: Se informó que debido a 
las condiciones del ayuntamiento, las cuales dependían de las disposiciones del primer jefe 
del Ejército Constitucionalista, éste se debería de sujetar a lo que Carranza estimara 
conveniente y colaborar patrióticamente con la obra de reconstrucción social. 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo): Se pidió que los cabildos continuaran siendo 
secretos, para no exhibir las irregularidades legales del cabildo ante el público. No se 
aceptó esta proposición pues se dijo que la Revolución por ahora no tenía el deber de 
satisfacer al público ni a la prensa, ni hacer ciertas reformas a su interior, que su deber era 
procurar la reconstitución del organismo social, por lo tanto las sesiones serian públicas o 



secretas. 
AYUNTAMIENTO. (Intervención de Carranza en la sesión de cabildo): Se acordó que los 
asuntos del ayuntamiento que requirieran trato especial se consultarían al Primer Jefe, 
Carranza. Se formó comisión para entrevistarse con Carranza y explicarle la situación 
anormal por la que atravesaba el ayuntamiento. 
 
AGOSTO 29 
ACTA 37 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (No reanudación de sesiones de cabildo): Varias secretarias de estado 
y corporaciones gubernamentales, informaron que estaban enteradas del acuerdo del 
ayuntamiento de no reanudar las sesiones interrumpidas en la época de la usurpación. 
ESTATUA. (Develación): La Secretaria de Gobernación avisó estaba enterada del acuerdo 
del ayuntamiento referente a la develación de la estatua de George Washington en la plaza 
Dinamarca. 
AYUNTAMIENTO (Nombramiento de concejales): La Secretaria de Gobernación, 
informó que estaba enterada de que se nombró al Lic. Eduardo Fuentes, como Secretario 
del ayuntamiento de la capital. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Corrida de toros a beneficio): La Secretaria de Hacienda. 
Informó que no se cobraría impuestos por la novillada que daría el Sr. Antonio Márquez (El 
Portaleño): Pues sería a beneficio de heridos y huérfanos de la División del Noreste. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramiento): La Secretaria de Fomento informó que por 
acuerdo del primer jefe del Ejército Constitucionalista, fue nombrado oficial mayor de 
dicha secretaria el C. Pastos Rouaix. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina registrados del 9 al 22 de agosto. 
TRIBUNA. (Construcción para entrega de llaves): La Dirección General de Obras Públicas 
informó que carecía de elementos para levantar la tribuna en donde se le entregarían las 
llaves de la ciudad a Carranza. 
NOMENCLATURA. (Señalamiento de números de casas): La Dirección General de Obras 
Públicas informó se habían señalado varios números de casas. 
DONACIONES. (Ayuntamiento a Cruz Blanca y Roja): La Cruz Roja y la Blanca Neutral, 
acusaron recibo de la cantidad de 63 centavos donados por el ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales).El Arq. Carlos Herrera avisó que recibió el llamado del 
ayuntamiento a formar parte de él. Informó que asistiría cuando se le llamara. 
REFORMA LEYES. (Independencia de la administración municipal): Se dio cuenta de la 
visita que le hizo el Concejal Cervantes a Carranza, para exponerle el deseo del 
ayuntamiento de que se derogara la Ley del 26 de marzo de 1903, para ampliación de sus 
facultades. Carranza pidió se hiciera un proyecto de reformas para restituir sus antiguas 
facultades al ayuntamiento y que se le presentara. 
REFORMA LEYES. (Independencia de la administración municipal): Se formó comisión 
para que elaborara el proyecto de reformas para restituir sus antiguas facultades al 
ayuntamiento. Respecto a esto el secretario consideró que dos leyes serían sustantivas, una 
de reorganización y otra de hacienda.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): Se inició una moción relativa al cierre del teatro 
Lírico. 



LIMPIEZA: Se presentó moción relativa a que los cuarteles presentaran las condiciones 
higiénicas para el uso a que estaban destinados. Se le informaría de esto al comandante 
militar. 
AYUNTAMIENTO. (Presentación de concejales): Se presentó al Arq. Carlos Herrera como 
Concejal honorable por su participación en el ayuntamiento constitucional de 1912. Se 
informó que actualmente formaba parte de dicha corporación. 
AYUNTAMIENTO. (Secretario): El secretario del ayuntamiento, informó que debido a que 
fue comisionado para trabajar en el proyecto de ley de organización municipal, delegó sus 
funciones en el Sr. Juan Yúdico. 
REFORMA LEYES. (Reorganización municipal): Se informó que la comisión nombrada 
para encargarse de la reorganización municipal, se reuniría todos los días en la sala de 
comisiones del ayuntamiento. 
SOLIDARIDAD CON EL GOBIERNO DE CARRANZA: Los concejales informaron 
tenían la voluntad de colaborar con Carranza, desempeñando todos los cargos y comisiones 
que se les dieran. Se pidió dar un voto de gracia para el presidente del ayuntamiento. 
SOLIDARIDAD CON EL GOBIERNO DE CARRANZA: Se informó que se tenía 
conocimiento de que en el Ejército Constitucionalista había la idea de que entre civiles 
existían grandes colaboradores, como lo demostró la actitud de los munícipes. 
SOLIDARIDAD CON EL GOBIERNO DE CARRANZA: Se aprobó se le dieran las 
gracias a Carranza por la buena voluntad de éste hacia el ayuntamiento, para que le fueran 
devueltas sus facultades. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): Se llamó a los concejales suplentes a colaborar con el 
Ayuntamiento.  
AYUNTAMIENTO. (Presupuesto): Se libró oficio a la Secretaría de Hacienda, pidiendo 
que se le suministrara al ayuntamiento la cantidad para gastos que le correspondían según la 
partida del presupuesto. 
PLATAFORMA. (Construcción, Obras Públicas): Se informó que se construyó la 
plataforma en Tlaxpana en la que el ayuntamiento entregaría las llaves de la ciudad a 
Carranza. 
 
SEPTIEMBRE 4 
ACTA 38 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
PRESIDENTE: Mayor Dr. Luis G. Cervantes. 
CONCEJALES:  
Dr. Juan Venegas. 
Ing. Abraham Chávez. Ing. Carlos M. Patiño. 
Martín F. Reyes. 
Felipe N. García. 
Tte. Coronel Dr. Felipe Gutiérrez de Lara. 
Ing. Eduardo Ayala. 
Lauro López Guerra. 
Enrique Camacho. 
Arq. Carlos Herrera. 
Luis Mesa Gutiérrez. 
Rodolfo E. Villalva. 



Agustín Galván. 
ARMAS. (Permiso de portación): Se informó que la Comandancia Militar de México 
concedió permiso a los miembros del ayuntamiento para tener y usar armas para su defensa. 
REFORMA LEYES. (Reorganización municipal): Se informó que se daría lectura al 
proyecto de decreto de reorganización del ayuntamiento del Distrito Federal. 
AYUNTAMIENTO. (Origen y funciones de los ayuntamientos): Se expusieron los 
orígenes y funciones de los diversos ayuntamientos de distintas naciones y de la ciudad de 
México, desde que se establecieron. 
REFORMA LEYES. (Reorganización municipal): Se leyó el decreto sobre reorganización 
del Ayuntamiento del Distrito Federal, se otorgó libertad municipal, acción administrativa, 
independencia de la autoridad política y personalidad jurídica. Se derogó la Ley del 24 de 
abril de 1903 y la del 26 de mayo de 1903. 
REFORMA LEYES. (Reorganización municipal): Se aprobó se dirigiera oficio al jefe 
constitucionalista, para informarle que se había concluido el proyecto del decreto de 
reorganización municipal. 
 
SEPTIEMBRE 4 
ACTA 38 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
PRESIDENTE: Mayor Dr. Luis G. Cervantes. 
CONCEJALES: 
Dr. Juan Venegas.  
Ing. Abraham Chávez.  
Ing. Carlos M. Patiño. 
Martín F. Reyes. 
Felipe N. García. 
Tte. Coronel Dr. Felipe Gutiérrez de Lara. 
Ing. Eduardo Ayala.Lauro López Guerra. 
Enrique Camacho. 
Arq. Carlos Herrera. 
Luis Mesa Gutiérrez. 
Rodolfo E. Villalva. 
Agustín Galván. 
ARMAS. (Permiso de portación): Se informó que la Comandancia Militar de México, 
concedió permiso a los miembros del ayuntamiento para tener y usar armas para su defensa. 
REFORMA LEYES. (Reorganización municipal): Se informó que se daría lectura al 
proyecto de decreto de reorganización del ayuntamiento del Distrito Federal. 
AYUNTAMIENTO. (Origen y funciones de los ayuntamientos): Se expusieron los 
orígenes y funciones de los diversos ayuntamientos de distintas naciones y de la ciudad de 
México, desde que se establecieron. 
REFORMA LEYES. (Reorganización municipal): Se leyó el decreto sobre reorganización 
del Ayuntamiento del Distrito Federal, se otorgó libertad municipal, acción administrativa, 
independencia de la autoridad política y personalidad jurídica. Se derogó la Ley del 24 de 
abril de 1903 y la del 26 de mayo de 1903.REFORMA LEYES. (Reorganización 
municipal): Se aprobó se dirigiera oficio al jefe constitucionalista, para informarle que se 
había concluido el proyecto del decreto de reorganización municipal. 



 
SEPTIEMBRE 30 
ACTA 39 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (No asistencia de concejales): Se informó que el presidente municipal 
y algunos concejales no asistieron a la sesión. 
REFORMA LEYES. (Reorganización municipal): Carranza informó que recibió el 
proyecto de reorganización municipal, consideró conveniente hablar con el presidente 
municipal después de la junta del primero de octubre de 1914. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Secretaría de Relaciones informó que estaba 
enterada de que fueron llamados para integrar la corporación a algunos ex concejales. 
DESFILE CÍVICO: La Secretaría de Relaciones remitió una lista del orden en que los 
distintos funcionarios públicos deberían marchar en el desfile del 16 de septiembre. 
BIENVENIDA A CARRANZA. (Gastos): La Secretaría de Hacienda informó que estaba 
enterada que se tenía que cubrir la cantidad de $293.39, empleada en gastos para darle la 
bienvenida y las llaves de la ciudad a Carranza. Se dieron órdenes para que se pagara la 
suma. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos): Se informó que ya se libró orden para que se pagaran 
$200.00, destinados a los gastos del ayuntamiento. 
ALUMBRADO. (Contrato): La Secretaría de Fomento, pidió copia del contrato celebrado 
entre la Compañía de Luz y la Fuerza Motriz, para alumbrado. Se informó que fue 
publicado en el diario oficial del 26 de noviembre de 1906. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Secretaría de Fomento informó que estaba enterada 
que se llamaron algunos ex concejales para integrar el nuevo ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo): La Secretaría de Fomento avisó que estaba 
enterada de que el ayuntamiento reanudaría sus sesiones. 
AYUNTAMIENTO. (Personal): Se informó que no reconociendo la existencia de la 
Secretaria de Industria y Comercio, se dio a conocer a la de Fomento la lista de los 
integrantes del ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Secretaría de Comunicaciones avisó que estaba 
enterada de que entraron al ayuntamiento nuevos concejales. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Secretaria de Guerra avisó que estaba enterada de 
que entraron al ayuntamiento nuevos concejales. 
FIESTA CÍVICA: El Gobierno del Distrito avisó que en el programa de la fiesta cívica del 
16 de septiembre figuró la lectura del acta de Independencia, por lo que se pidió al 
secretario para que asistiera a Palacio Nacional a formar parte de la comitiva. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Se informó que Carranza nombró como 
Gobernador del Distrito Federal al C. Alberto Robles Domínguez. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de Presidente Municipal): Se informó que Carranza 
nombró Presidente del Ayuntamiento del Distrito Federal al Mayor Dr. Luis G. Cervantes. 
AYUNTAMIENTO. (Personal): El Consejo Superior de Gobierno informó que estaba 
enterado del personal que integra el ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): El Consejo Superior de Gobierno avisó que estaba 
enterado de que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Dirección de Rentas del Distrito Federal avisó que 
estaba enterada de que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 



IMPUESTOS. (Exención): Se informó ya se tomaron las medidas necesarias para que se le 
eximiera del pago del impuesto profesional al Arq. Carlos Herrera. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Subdirección de Ramos Municipales avisó que 
estaba enterada de que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales). La Tesorería General del Ejército Constitucionalista 
avisó estaba enterada de que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Dirección del Catastro avisó que estaba enterada de 
que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Servicio de vigilancia): La Inspección General de Policía informó 
que ya libró órdenes para que una escolta cubriera el servicio de vigilancia en el palacio 
municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Servicio de automóviles): Se informó al ayuntamiento que no era 
posible facilitar a dicha corporación los automóviles para su servicio particular. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Inspección General de Policía avisó que estaba 
enterada de que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): La Dirección General de Correos avisó que estaba 
enterada de que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de escarlatina, tifo y viruela, registrados del 23 de agosto al 19 
de septiembre. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas acusó que 
recibió dos placas de calles de la primera de Amazonas y la calzada de la Teja de la nueva 
nomenclatura. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales). La Dirección General de Obras Públicas avisó que 
estaba enterada de que ingresaron nuevos concejales al ayuntamiento. 
NOMENCLATURA. (Señalamiento de números de casas): La Dirección General de Obras 
Públicas informó que otorgó números de casas. 
NATURALIZACIÓN. Manuel Galán, español, solicitó la naturalización mexicana. 
NATURALIZACIÓN. Luis Krieger, francés, solicitó la naturalización mexicana. 
TERRENOS. (Cesión). José Caso informó que debido a que el ayuntamiento necesitaba 
prolongar la calle sexta de Álamos, estaba dispuesto a ceder una superficie de su terreno. 
Pidió que la escritura de cesión que se otorgara sea por cuenta del ayuntamiento. 
CONTRATOS. (Aprovechamiento de basuras): La Secretaría de Gobernación pidió la 
opinión del ayuntamiento con respecto a la solicitud de Fernando Covarrubias, referente a 
la caducidad de los contratos para el aprovechamiento y destrucción de basura, se pidió 
continuaran éstos vigentes. 
JORNALEROS. (Escasez de trabajo): La Secretaría de Fomento solicitó al ayuntamiento 
iniciara rápidamente obras públicas en la municipalidad, con el objeto de proporcionar 
trabajo a los jornaleros. 
ALUMBRADO. (Informes sobre la Compañía de Luz y Fuerza Motriz): La Secretaría de 
Fomento agradeció los datos que se le proporcionaron, referentes a la Compañía de Luz y 
Fuerza Motriz. 
AYUNTAMIENTO. (Solicitud de servicios): La Secretaría de Fomento solicitó los 
servicios del secretario del ayuntamiento, para que organizara la segunda sección de 
industrias. Pidió se le concediera licencia. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió placa de 
la tercera calle de Guerrero. 



AYUNTAMIENTO. (Vigilancia de policía): La Inspección General de Policía informó que 
libró órdenes para que el jefe de los gendarmes de a pie no cambiara la escolta nombrada 
para vigilar el Palacio Nacional. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados del 20 al 26 de septiembre. 
NOMENCLATURA. (Señalamiento de números de casas). La Dirección General de Obras 
Públicas informó se habían otorgado números de casas. GAS. (Informes): El Instituto 
Geológico informó que remitió ejemplares del informe de la Compañía de Gas Nacional. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles y monumentos): La Logia "Atma" de 
México, de la Sociedad Mundial de Estudiantes de Filosofía Vedanta, pidió se le cambiara 
el nombre a la avenida San Francisco por el de Francisco I. Madero, solicitó también que se 
le pusiera a otra calle el nombre de Pino Suárez y se levantara un monumento en honor de 
Francisco I. Madero. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles en homenaje a Madero): El Coronel 
Miguel Mateos pidió se le cambiara el nombre a la calle de Isabel la católica por el de 
Francisco I. Madero, y a la de San Agustín por la de Pino Suárez. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia con sueldo de concejal): Se aprobó conceder licencia con 
sueldo al Lic. Eduardo Fuentes, para que pudiera separarse de su cargo de concejal y asista 
a la Convención de Aguascalientes. 
 
OCTUBRE 8 
ACTA 40 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
TRANVÍAS. (Huelga): Se informó que los motoristas de la Compañía de Tranvías se 
declararon en huelga, por lo que se pidió al ayuntamiento tratara de encontrar una solución 
al conflicto y así proteger los intereses de la ciudad y de los motoristas. 
TRANVÍAS. (Huelga): Se convino formar una comisión que se dirigiera a la Secretaría de 
Comunicaciones para que se le solicitara que el gobierno tomara posesión administrativa de 
la Compañía de Tranvías, pues ésta se convirtió en un monopolio que afectaba los intereses 
de los usuarios, trabajadores y del mismo gobierno. 
HOMENAJE: Se discutió la conveniencia de honrar la memoria del Lic. Ex concejal 
Serapio Rendón, que fue sacrificado por la dictadura huertista. Se nombró comisión para 
que se hiciera cargo de este asunto. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles): Se trató el asunto referente al cambio 
de los nombre de algunas calles: la de Mártires por el de la Revolución. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles): Se solicitó cambiar el nombre de la 
calle Limantour por el de Pino Suárez. Se nombró comisión para que se hiciera cargo del 
asunto. 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo): Se citó a sesión para el día 9 de octubre. Se invitó 
a los huelguistas a esta sesión para discutir sus pretensiones y tratar de ayudarlos. 
 
OCTUBRE 9 
ACTA 41 
SESIÓN EXTRAORDINARIA PÚBLICA 
 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo para solución de huelga): Se informó que asistieron 



a la sesión los empleados huelguistas de la Compañía de Tranvías, acompañados de 
representantes de la "Casa del Obrero Mundial". Se manifestó simpatía por el movimiento. 
TRANVÍAS. (Huelga): Se informó que el ayuntamiento deseaba intervenir como mediador 
entre los trabajadores y la Compañía de Tranvías, pues deseaba ayudar a los primeros y 
evitar molestias a los habitantes de la ciudad. 
TRANVÍAS. (Razones de la huelga). Un representante de los motoristas y conductores de 
los ferrocarriles eléctricos, expuso que la principal razón por la que se habían ido a huelga 
era el aumento de sueldo a un ciento por ciento. Se pidió disculpa por las molestias y se 
agradeció al ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Peticiones huelguistas): Los huelguistas pidieron reconocimiento del 
personal del sindicato y consulta al mismo tiempo sobre las faltas y castigos a los 
empleados. 
TRANVÍAS. (Huelgas): Se le pidió a los huelguistas regresaran a seguir laborando en los 
tranvías mientras se solucionaba el conflicto, para que el público no saliera perjudicado. 
TRANVÍAS. (Huelga): Se informó se iría a ver a Venustiano Carranza, encargado del 
poder ejecutivo, para que interviniera ordenando que la administración de la compañía 
pasara a manos del gobierno para tratar de llegar a un arreglo. 
 
OCTUBRE 24 
ACTA 42 
SESIÓN EXTRAORDINARIA SECRETA 
 
AYUNTAMIENTO. (Licencia de concejal): Se discutió el por qué se le otorgó licencia al 
concejal secretario del ayuntamiento. 
FUNERALES. (Serapio Rendón): Se informó cómo transcurrieron los funerales del Lic. 
Serapio Rendón, en el traslado de sus restos al ayuntamiento en donde se realizaría una 
velada para llevarlos posteriormente al panteón francés. 
AYUNTAMIENTO. (Pago de gastos): El secretario informó que se había pagado la 
mayoría de gastos menores y no sólo se habían pagado $536.25 que cobraba la Compañía 
de Tranvías. Se opinó que este último asunto se trataría directamente con la compañía. 
CONTRATO. (Matanza anímales- recolección de basura): La Secretaria de Gobernación 
pidió opinión al ayuntamiento acerca de si era prudente declarar la nulidad del contrato de 
matanza de animales y recolección de basura, celebrado entre la Secretaria de 
Comunicaciones y el Sr. José Quezada. 
CONTRATO. (Recolección y aprovechamiento de basura): Se presentó copia del proyecto 
del Sr. Juan Francisco Bao, para contratar la recolección y aprovechamiento de basura, para 
que diera su parecer el ayuntamiento. 
CONTRATO. (Recolección y aprovechamiento de basura): Se pidió la opinión del 
ayuntamiento para ver si se declaraba nulo el contrato entre la Secretaria de 
Comunicaciones y el Sr. José Quezada, y se aprobó el contrato con el Sr. Bao, ambas para 
recolectar y aprovechar la basura. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Corrida de toros a beneficio): Se informó que la Secretaria 
de Hacienda ordenó se libre de impuestos a la corrida de toros del 13 de septiembre, a 
beneficio de viudas y huérfanos de la División del Noreste, así como también a otras 
corridas que tuvieran el mismo fin. 
NOMENCLATURA. Señalamiento de números): La Dirección General de Obras Públicas 
dio una lista de números de casas señaladas. 



BANCAS DE JARDÍN: Se informó se recibió oficio referente a las bancas que pidió el 
Ayuntamiento de San Juan Teotihuacán para sus jardines. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados del 2 de septiembre al 
24 de octubre. 
LLAVES DE URNAS FUNERARIAS. El Museo Nacional pidió las llaves de las urnas 
funeraria que contenían los restos de Don Nicolás Bravo, para investigar los motivos de su 
muerte. Se informó acudieran a la Secretaria de Gobernación. 
AYUNTAMIENTO. (Vigilancia): La Inspección General de Vigilancia informó que no 
podía acceder a la solicitud del ayuntamiento de no cambiar la escolta de vigilancia del 
Palacio Nacional, pues esta tuvo que pasar a un regimiento. Se pidió la misma escolta, pues 
ya conocía bien al personal del ayuntamiento. 
CASA DEL OBRERO MUNDIAL. (Medidas económicas y salubres):La Casa del Obrero 
Mundial pidió inspección sanitaria de casas, un jornal de $1.50 para obreros que trabajaban 
8 horas, baja de precios de artículos de primera necesidad, que los arrendamientos bajaran 
un 33 %, que se suprimieran las operaciones de agio y se retirara de circulación el papel 
moneda de la Revolución Constitucionalista. 
REGLAMENTOS. (Expendios de leche y panadería): El Ayuntamiento de Tamaulipas 
pidió reglamento de expendios de leche y panaderías. 
EMPLEOS. (Nombramiento): La Aduana de Importación de México informó que el Sr. M. 
Alegre, fue nombrado administrador de segunda clase en el Ramo de Aduanas. 
NATURALIZACIÓN: Quenju Chu, japonés, pidió la naturalización mexicana. 
NATURALIZACIÓN: Pascual de Aristóforis, italiano, pidió la naturalización mexicana. 
NATURALIZACIÓN. Constantino V. Gutiérrez, español, pidió naturalización mexicana. 
COMERCIO. (Exención de impuestos): Rodolfo Zúñiga pidió se le exentara del impuesto 
por venta de pescado, pues iba venderlo a precios muy baratos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Representante del Ayuntamiento): Luis M. Radamés pidió 
un representante del ayuntamiento que presenciara su enterramiento que se verificaría en el 
teatro Alcázar. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles): Se dio cuenta de varias solicitudes de 
cambios de nombres de calles, en general se pidió que la calle de San Francisco se llamara 
Avenida Francisco I. Madero y la de Isabel la Católica por Pino Suárez, ambos cambios se 
aprobaron y se dio como fecha el 20 de noviembre para la ceremonia de cambio de placas. 
También se cambió el nombre de plaza Villamil por el de Aquiles Serdán. 
AYUNTAMIENTO (Sala de Comisiones): Se aprobó que en la sala de comisiones del 
ayuntamiento, se colocara el retrato de Francisco I. Madero. 
AYUNTAMIENTO (Remate de objetos inútiles): Se presentó moción que pedía se diera 
autorización para rematar objetos inútiles del ayuntamiento, entre las que estaba el retrato 
de Porfirio Díaz.  
AYUNTAMIENTO (Retrato de Iturbide): Se presentó moción que solicitaba que el retrato 
de Iturbide que estaba en el ayuntamiento se enviara al museo.  
MONUMENTOS (Erección): Se presentó moción que pedía se levantara un monumento a 
los héroes de la democracia y una rotonda en donde fueran colocados los restos productos 
de la tiranía huertista.  
AYUNTAMIENTO (Sesiones de cabildo): Se señaló que las sesiones de cabildo siguientes 
se celebrarían periódicamente los martes primero y tercero de cada mes.  
AYUNTAMIENTO (Aumento de sueldo a empleados): Se presentó moción que pidió se 



aumentara el sueldo al Sr. Yúdico, encargado del archivo del ayuntamiento a $6.00 diarios.  
 
OCTUBRE 24 
ACTA 43 
SESIÓN EXTRAORDINARIA PÚBLICA 
 
AYUNTAMIENTO (Licencia de concejales): Se discutió en torno a si se debía o no 
conceder licencia al Concejal Fuentes y por cuánto tiempo, pues necesitaba trabajar para la 
Secretaría de Fomento. Se le concedió licencia mientras el ayuntamiento recuperaba sus 
facultades.  
FUNERALES (Serapio Rendón): Los concejales se pusieron de acuerdo para ir al día 
siguiente a la casa de la viuda de Serapio Rendón para traer los restos al ayuntamiento, en 
donde se le harán las honras fúnebres. También se informó cómo transcurrió la velada, el 
entierro y quiénes hablaron en los mismos.  
AYUNTAMIENTO (Pago de gastos). Se informó que se pagaron todos los gastos menores 
erogados y autorizados por la comisión, pero no se habían pagado los $5000 que se debían 
a la Compañía de Tranvías. Se pensó que este asunto se tratara directamente con la 
compañía.  
CONTRATO (Matanza de animales): Se dio cuenta del oficio de Gobernación relativo al 
contrato para matanza, y se acordó aceptar la proposición hecha por el secretario.  
AYUNTAMIENTO (Vigilancia): Se informó que el ayuntamiento pidió la misma escolta 
para vigilar, pues esta ya conocía a todo el personal del ayuntamiento y vigilaría mejor. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles): Se informó que se habían recibido 
solicitudes de cambio de nombres de calles, pidiendo en general el de la calle San Francisco 
por el de Francisco I. Madero y la de Isabel la Católica por el de Pino Suárez. Se aprobó el 
cambio y se dio el día 20 de noviembre para hacerlo, también se acordó sustituir el de Plaza 
Villamil por el de Aquiles Serdán. 
AYUNTAMIENTO. (Retrato de Madero): Aprobó la moción que pedía se colocara en el 
ayuntamiento un retrato de Francisco I. Madero. 
AYUNTAMIENTO. (Objetos inútiles): Se presentó moción que pedía se diera autorización 
para rematar objetos inútiles del ayuntamiento, entre los que estaba un retrato de Porfirio 
Díaz. 
AYUNTAMIENTO. (Retrato de Iturbide): Se presentó moción que pedía que el retrato de 
Iturbide que estaba en el ayuntamiento, se enviara al museo. 
MONUMENTOS. (Erección): Se presentó una moción que pedía se levantara un 
monumento en honor de los Héroes de la Reforma. 
MONUMENTOS. (Erección): Se presentó moción que pedía se levantara un monumento a 
los Héroes de la Democracia. Se aprobó. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo): Se señaló que las sesiones de cabildo siguientes 
se celebrarían periódicamente los martes primero y tercero de cada mes. 
AYUNTAMIENTO. (Comisiones): Se propuso que en la próxima sesión se nombraran 
comisiones para tratar asuntos pendientes. 
AYUNTAMIENTO. (Aumento de sueldo a empleados): Se presentó moción que pedía se 
aumentara el sueldo al Sr. Jódico, encargado del archivo del ayuntamiento a $6.00 diarios. 
 
OCTUBRE 27 
ACTA 44 



SESIÓN EXTRAORDINARIA SECRETA 
 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles): El Concejal García pidió se hiciera 
constar que había un voto en contra del cambio del nombre de la calle Isabel la Católica por 
el de Pino Suárez. 
AYUNTAMIENTO. (Mociones): Se discutió la formación de comisiones encargadas de 
estudiar las mociones. 
MONUMENTOS. (Erección): Se discutieron las mociones del Sr. Reyes referente a la 
erección de un monumento dedicado a los "Héroes de la Democracia" en la glorieta de 
Colón y con la ayuda económica de corporaciones y organismos sociales. También se habló 
sobre un concurso para dar el contrato de construcción. Se organizaron comisiones para el 
cumplimiento de la moción. 
REFORMA LEYES. (Proyecto de ley de libertad municipal): Se acordó dirigir un 
telegrama a la Convención de Aguascalientes, instándola a resolver respecto al proyecto de 
Ley de Libertad Municipal. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles): Se acordó reconsiderar en la próxima 
sesión el cambio de nombre de las calles Isabel la Católica por el de Pino Suárez. 
 
NOVIEMBRE 3 
ACTA 45 
SESIÓN EXTRAORDINARIA SECRETA 
 
REFORMA LEYES. (Proyecto de ley municipal): Se informó que se puso un telegrama a 
la Convención de Aguascalientes, del cual se recibió respuesta, también se enviaron 
ejemplares del proyecto de Ley Municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Pagos): Se informó que la Compañía de Tranvías redujo el monto de 
su factura de pago, también se pidió se consultara a la Secretaria de Hacienda sobre el pago 
de esa factura y de los gastos extraordinarios y de funerales. 
ENFERMEDADES. (Tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad informó sobre 
los casos de escarlatina y tifo, registrados del 25 al31 de octubre. 
NOMENCLATURA. (Señalamiento de número): La Dirección General de Obras Públicas 
informó que señaló el N .23 de la primera calle de Sinaloa. 
AYUNTAMIENTO. (Informes sobre los cometidos de las comisiones): Se expusieron los 
cometidos de la comisión para el desarrollo del proyecto de erección de un monumento en 
honor de los "Héroes de la Democracia". Se nombraron comisiones encargadas de cumplir 
los propósitos. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles): Se informó que se acordó en sesión 
anterior que el día 20 de noviembre seria el cambio de nombre de calles, sustituyéndolos 
con nombres de Héroes de la Democracia, así como también se cambiaría el nombre de 
plaza Villarnil por el de Aquiles Serdán. 
NOMENCLATURA (Cambio de nombre de calles): Se presentó una moción que pedía se 
reconsiderara el acuerdo anterior, relativo al cambio de nombre de la calle Isabel la 
Católica por el de Pino Suárez, se fundamentó la moción en consideraciones históricas del 
Descubrimiento de América, así como también se realizaron consideraciones políticas 
internacionales. Finalmente se aprobó el cambio de nombre de la calle, se presentaron 
detalles de la discusión. 
ACTO SOLEMNE. (Programa de cambio de nombre de calles): Se propuso que se 



nombrara una comisión que se encargaría de elaborar el programa relativo a la festividad 
del 20 de noviembre. 
 
NOVIEMBRE 13 
ACTA 46 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo): Se informó que se citó a la presente sesión, pues 
el día anterior no se realizó por falta de quórum. 
AYUNTAMIENTO. (No asistencia de concejales): Se informó que los Señores Galván y 
Mesa Gutiérrez, no acudieron a la presente sesión por enfermedad. 
AYUNTAMIENTO. (No asistencia de concejales): Se informó que el Sr. Fuente no asistió 
a la sesión de cabildo presente, por lo que se pidió se discutiera su conducta y se tomaron 
los acuerdos relativos. Se discutió también la ausencia del Lic. Luis G. Cervantes. 
AYUNTAMIENTO: Se discutió el nombramiento de un vicepresidente y de un secretario 
del ayuntamiento, interinos ambos, pues los propietarios Dr. Luis G. Cervantes y Sr. 
Fuentes, estaban ausentes. 
AYUNTAMIENTO. (Horarios): Se propuso que las horas de trabajo para los empleados de 
la secretaría fuera de 8:00 a. m. a 2:00 p.m. Se aprobó. 
 
NOVIEMBRE 19 
ACTA 47 
 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles): La Secretaria de Gobernación avisó 
que estaba de acuerdo en la resolución tomada por el ayuntamiento con respecto al cambio 
de los nombres de las avenidas San Francisco por el de Francisco I. Madero, Isabel la 
Católica por Pino Suárez y el de Plaza Villamil por el de Aquiles Serdán. 
AYUNTAMIENTO (Empleos): La Secretaria de Gobernación informó que estaba enterada 
de que el C. Miguel Villanueva cesó en su empleo como mozo de oficios del ayuntamiento 
y que fue sustituido por Federico Ramírez. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Corridas de toros exentas de impuestos): La Secretaria de 
Hacienda informó que exentaría de todo impuesto a las corridas de toros de la Plaza de 
toros "El Toreo", celebradas a beneficio de viudas y huérfanos de la División del Noroeste. 
EJIDOS. (Restitución). La Secretaria de Fomento transcribió la solicitud de varios vecinos 
de los pueblos de Magdalena Mixihuca, que pidieron se les restituyeran sus ejidos, por lo 
que solicitó informes y planos de dichos terrenos. 
AYUNTAMIENTO. (Vicepresidente municipal): La Secretaria de Fomento informó que 
estaba enterada de que el Dr. Juan Venegas fue designado para ocupar el cargo de 
vicepresidente municipal. 
MONUMENTOS. (Erección- Impresión de propaganda): La Secretaria de Fomento 
informó que estaba de acuerdo en que se imprimiera la propaganda para la erección de un 
monumento a Madero en dicha secretaría. 
SECRETARÍA INSTRUCCIÓN PÚBLICA. (Retrato de Iturbide): La Secretaria de 
Instrucción Pública, avisó que formó comisión para recibir el retrato de Iturbide. 
REGLAMENTOS. (Teatros y cines): El Gobierno del Distrito Federal pidió se le enviaran 
ejemplares de los reglamentos de teatro y cines al oficial mayor de Gobernación del 
Gobierno de Puebla. 



ACTO SOLEMNE. (Agradecimiento de invitación): El Gobierno del Distrito Federal 
agradeció la invitación que se le hizo para la ceremonia del cambio de placas de las 
avenidas San Francisco e Isabel la Católica y la plaza Villarnil, la cual se realizaría el 20 de 
noviembre de 1914. 
AYUNTAMIENTO (Pedido de automóviles): El Gobierno del Distrito Federal avisó que 
recibió la comunicación relativa al pedido de automóviles para uso del ayuntamiento. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros): El Gobierno del Distrito Federal avisó que las 
corridas de toros deberían iniciar a las tres de la tarde en punto. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados del 1 al 14 de 
noviembre. 
NOMENCLATURA. (Señalamiento de números de casas): La Dirección General de Obras 
Públicas, informó que ha señalado varios números de casas. Se anexó la lista. 
CARROS DE LIMPIA. (Solicitud): La Inspección General de Policía Rural Constitucional, 
pidió se le facilitaran tres carros de limpia para acarrear basura de los cuarteles de 
Dinamarca y Hamburgo. 
REGLAMENTOS. (Venta de leche): El Ayuntamiento de Tampico, Tamaulipas, acusó 
recibo de un ejemplar de reglamento para venta de leche. 
NATURALIZACIÓN: Nazario Abad, español, solicitó naturalización mexicana. 
NOTARIAS. (Empleos): Martín Anaya avisó que regresó a su cargo de adscrito a la 
Notaría N.25 a cargo del Notario Lic. Juan Villela. 
ÁRBOLES. (Evitar talas): Algunos signatarios pidieron se evitara la tala de los árboles del 
jardín del Zócalo, por ser necesarios para la salud pública y un embellecimiento para la 
ciudad. Se informó se dirigiera al secretario de Comunicaciones. 
AYUNTAMIENTO. (Ausencia de concejales): Se volvió a discutir el porqué de la ausencia 
del Concejal Sr. Fuentes. 
AYUNTAMIENTO. (Pases para concejales): Se presentó a la consideración del cabildo el 
proyecto de pedir pases personales para los concejales a la Compañía de Tranvías. Se 
aprobó este proyecto. 
ÁRBOLES. (Evitar tala): Se presentó y aprobó la moción que pedía se mandara suspender 
la tala de árboles del atrio de la catedral y otros parajes públicos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Palco de teatro para autoridades): Se acordó que los señores 
concejales, asistieran a los palcos de teatros por sí solos o acompañados por dos personas 
máximo. No se puede ceder el uso del palco total o parcial a personas extrañas al 
ayuntamiento. 
 
NOVIEMBRE 21 
ACTA 48 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Seguridad social): Se informó que se citó a esta sesión en atención a 
que estaban evacuando la ciudad las Fuerzas Constitucionalistas, había pánico en la 
sociedad, por lo que se estimó conveniente que el ayuntamiento tornara las medidas 
necesarias para evitar una anarquía y mantener las garantías individuales. El ayuntamiento 
asistió a una entrevista con Álvaro Obregón para preguntarle sobre la seguridad de los 
habitantes de la capital, éste prometió respetar las garantías individuales y manifestó que las 
fuerzas militares saldrían de la ciudad para evitar combatir dentro de ella. 



 
NOVIEMBRE 23 
ACTA 49 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
OFICINAS GUBERNAMENTALES. (Cierre): Se avisó que se recibieron oficios del 
oficial mayor de Gobierno del Distrito, en donde se dio a conocer la determinación del 
Gobernador General Heriberto Jara, relativo a las clausuras de aquellas oficinas que se 
ponían al cuidado del ayuntamiento. 
OFICINAS GUBERNAMENTALES. (Cierre): Se informó que debido a que el nuevo 
Gobernador del Distrito era el Coronel Miguel Rodríguez, no había que hacer caso a las 
amenazas del General Heriberto Jara. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia concejal): Se presentó la renuncia del Concejal Lic. 
Eduardo Fuentes. 
ESCASEZ DE SERVICIOS PÚBLICOS: Se presentó una moción que pedía se tomaran 
acuerdos respecto a la escasez de agua de la ciudad y al alza alarmante de precios de 
artículos de primera necesidad. Se formó comisión para que vigilara el servicio de agua, 
alumbrado y de los comercios para evitar el alza de precios. 
COMERCIO AMBULANTE: Se propuso al Gobierno del Distrito Federal, otorgara 
garantías a los dueños de caballos y acémilas, para que los proveedores de artículos de 
primera necesidad puedan realizar un comercio ambulante con carros repartidores. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Carestía): Se manifestó que la falta de 
tránsito ferrocarrilero, influye en la carencia de los artículos de primera necesidad. 
SITUACIÓN PROBLEMÁTICA DE LA CIUDAD. (Comisión): Se opinó que se formara 
una comisión para que tratara con el gobernador los puntos relativos a la situación 
angustiosa, para que se buscara una solución. 
ARTÍCULOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Carestía y acaparamiento): Se opinó que en 
su mayoría el alza de precios se debía a los acaparadores, por eso se propuso que se 
investigara la existencia de productos almacenados. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Tarifa de precios): Se propuso la publicación 
de una tarifa de precios, a la que se debería de sujetar el comercio en sus ventas de 
menudeo, se pidió se concediera al público la facultad de denunciar a los acaparadores. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Transportes): Se acordó exigir al Gobierno 
del Distrito Federal, procurara la facilidad del transporte ferrocarrilero a fin de que llegaran 
víveres a la ciudad, mediante la ocupación de trenes militares. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Clausura de teatros y bailes): Se presentó una iniciativa para 
clausurar el teatro "Apolo" y los bailes públicos, pues representaban un peligro para la 
tranquilidad pública. 
VIGILANCIA DE LA CIUDAD: Se expresó el deseo de pedir al gobierno se estableciera 
un servicio provisional de patrullas para resguardar a la sociedad, pues la vigilancia de la 
policía actual era ineficaz. 
 
NOVIEMBRE 25 
ACTA 50 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia de concejales): Se presentó dictamen referente a la 



renuncia del Concejal Flores, presentada el 23 de noviembre. Se puso a discusión dicho 
dictamen, finalmente fue aprobada la renuncia. 
 
DICIEMBRE 1 
ACTA 51 
 
OFICINAS DE CANJE. (Oficios): Se dieron cuenta de los oficios recibidos de las diversas 
oficinas de canje y se acordaron las resoluciones económicas de trámite. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Inspección General de Policía pidió las placas 
con el nombre de la calle Isabel la Católica. Se pidió dirigirse a la Dirección General de 
Obras Públicas. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): Se propuso se dirigiera oficio al Gobierno del 
Distrito Federal, para reponer las placas arrancadas de las avenidas Francisco I. Madero, 
Pino Suárez y de la Plaza Aquiles Serdán, ya que sólo así se rehabilitaría el ayuntamiento 
de la afrenta que se le había hecho. 
AYUNTAMIENTO. (Elección de Secretario): Se propuso se tratara el asunto relativo a la 
ocupación del puesto de secretario lo antes posible, por una persona de reconocida 
competencia. Se invitó al cabildo a escoger candidato, para lo cual se nombró al Lic. 
Adrián F. León. 
AYUNTAMIENTO. (Pago a Secretario interino): Se expuso la conveniencia de que el 
ayuntamiento gestionara el pago de emolumentos que le correspondían al Sr. López Guerra 
por cubrir el interinato de Secretario. 
AYUNTAMIENTO. (Elección de Secretario): El vicepresidente informó que su candidato 
a la Secretaria fue el Sr. Lic. Adrián F. León. 
 
DICIEMBRE 3 
ACTA 52 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Elección de Secretario): Se informó que al pedirse la opinión del 
vicepresidente respecto a que si tenía candidato para la Secretaria, manifestó que era el Sr. 
Lic. Adrián F. León. 
AYUNTAMIENTO. (Contestación de carta): Se informó que se recibió una carta del Sr. 
Lic. Adrián F. León, relativa al puesto de secretario que se le ofreció, se propuso contestar 
dicha carta comunicándole su nombramiento. 
AYUNTAMIENTO. (Simplificación de debates): Se pidió se simplificaran los debates y 
discusiones, pues muchas veces se hicieron cansados y sin importancia, se dieron opiniones 
a favor y en contra. Se aprobó esta propuesta. 
REFORMA PROYECTO. (Ayuntamiento): Se pidió se reformara el proyecto del Concejal 
Chávez 
 
DICIEMBRE 7 
ACTA 53 
AYUNTAMIENTO. (Comisiones): Se discutió en tomo a la formación de comisiones de 
concejales que propuso el concejal Chávez, se aprobó este proyecto, se suprimió la segunda 
comisión de higiene y se designaron comisiones de vigilancia para 80 cuarteles de la 
ciudad. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos): Se presenta moción relativa a la 
reventa de boletos en teatros y demás espectáculos públicos. 
ELECCIONES MUNICIPALES: Se pidió se diera a conocer la moción relativa a 
elecciones municipales. Se acordó que la moción pase al estudio de la comisión de 
reglamentos, iniciativas e informes. 
 
DICIEMBRE 11 
ACTA 54 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Correspondencia en cartera): Se dio cuenta de la correspondencia en 
cartera y se tomaron los acuerdos económicos para su tramitación. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cierre de teatros): Se presentó moción relativa a la clausura 
del teatro "Apolo", fundamentada en el desbordamiento de inmoralidad que se observó en 
dicho teatro. Se aprobó suspender la clausura del teatro para mejor oportunidad. 
ELECCIONES MUNICIPALES: Se leyó la moción relativa a la convocatoria de elecciones 
del ayuntamiento en número impar. Se propuso pasara esta moción a la comisión relativa. 
DIVERSIONES PÚBLICAS: Se propuso que la moción del Concejal Abraham Chávez, 
relativas a la suspensión de reventa de boletos, suspensión de bailes públicos y kermesses, 
pasara a la Comisión de diversiones para su estudio. 
AYUNTAMIENTO. (Informes de fin de año): Se hizo un recordatorio a los concejales para 
que presentaran informes de fin de año que la ley previene, relativos al servicio municipal. 
 
DICIEMBRE 16 
ACTA 55 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
AYUNTAMIENTO. (Protesta Secretario): Se tomó protesta al Sr. Lic. Adrián F. León 
como Secretario del ayuntamiento. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Permiso para teatro para hombres): Se dio lectura al oficio 
del C. Ricardo Palacios que pidió se estableciera en México el teatro libre solo para 
hombres. No se permitió otorgar el permiso. 
ELECCIONES MUNICIPALES: Se acordó que la moción que pedía convocar al pueblo a 
elecciones municipales, pasara al ministro de gobernación, para que por medios legales se 
llevara a la práctica. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Informes): Se acordó pedir informes al gobierno sobre si era 
cierto como aseguraba la prensa, que el gobernador mandó suprimir los bailes públicos y 
las kermeses. 
 
DICIEMBRE 21 
ACTA 56 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Facilidades de introducción): La Secretaría 
de Comunicaciones y Obras Públicas dio aviso de que se había pedido a la gerencia de los 
Ferrocarriles Nacionales, otorgara facilidades al Sr. Braulio Iriarte para introducir trigo y 
harina a la capital. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Multa de teatro): El Gobierno del Distrito Federal informó 



que multó al teatro "Lírico" por no haber depositado en la taquilla las llaves del palco de 
regidores. 
NOMENCLATURA. (Números de casas): La Dirección General de Obras Públicas 
comunicó los cambios de números efectuados en distintas casas y los que se señalaron para 
obras en construcción. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
informó sobre los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados en las últimas semanas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Inspección): Se informó que el Dr. F. Laglera, solicitó que 
se le diera en propiedad el empleo de inspector de diversiones que otra persona desempeña 
indebidamente. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia de concejales): Se presentó la renuncia del Concejal López 
Guerra, la cual se puso a discusión y se desechó finalmente. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Impuestos): Se presentó una moción que pedía se 
estableciera un impuesto del diez por ciento sobre el importe de toda la entrada a 
diversiones públicas, con el cual se podía ayudar a aliviar la aflictiva situación de las clases 
menesterosas, que carecían de alimentos. Se aprobó la moción. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD (Baja de precios): Se presentó moción 
tendiente a rebajar y a normalizar los precios de los artículos de primera necesidad. Se 
mandó pasar a la comisión correspondiente para su estudio. 
 
DICIEMBRE 29 
ACTA 57 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de Secretario): Se dio cuenta de oficios de 
autoridades que comunicaron que estaban enteradas de que el ayuntamiento nombró al Lic. 
Adrián F. León en sustitución del C. Lauro López Guerra. 
MONUMENTOS. (Exención de impuestos a donantes): Se informó que se pidió a la 
Secretaria de Hacienda, resolviera si eran de eximirse del pago de impuestos del timbre los 
recibos de donantes para erección del monumento en honor de Héroes de la Democracia. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados durante la semana 
anterior. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Multa a teatros): El Gobierno del Distrito Federal informó 
que impuso una multa de $100.00 al teatro Hidalgo, por cambiar totalmente una función 
anunciada. 
NOMENCLATURA. (Cambio y señalamiento de números de casas): La Dirección General 
de Obras Públicas notificó que realizó cambios de números de casas e informó los que se 
habían fijado a otras en construcción. 
ALBAÑALES: La Dirección General de Obras Públicas informó que se había adjudicado 
el contrato para la limpia, conexión y construcción de albañales al Sr. Ing. Juan Mendoza y 
Roca, se informó que no se aprobó el contrato por no haber ministro de Gobernación. Se 
opinó suspender temporalmente el contrato. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Impuestos): La comisión que presentó moción para el 
estudio de la contribución del diez por ciento sobre diversiones, presentó otra moción 
pidiendo se le autorizara para suspender el estudio, así como para poder continuarlo cuando 
el ayuntamiento recuperara sus derechos. 



LIMPIEZA DE FACHADAS Y CORRIENTES DE AGUAS: Se aprobó la solicitud de 
varios artesanos que pidieron se obligara a los propietarios de tener limpias las fachadas de 
sus casas y en corriente los desagües, con lo cual se beneficiaría la ciudad. 
COMERCIO. Se presentó moción en donde se pidió se le permitiera al comercio tener 
abierta sus puertas a voluntad y no solo las nueve horas reglamentarias. 
AYUNTAMIENTO. (Retiro de renuncia): El Concejal Ing. Ayala pidió permiso para retirar 
su renuncia presentada el 21 de diciembre, pues ya no tenía motivos para renunciar. 
AYUNTAMIENTO. (Lectura de informes anuales): Se leyeron los informes anuales de los 
concejales encargados de los cuarteles II, IV, VI y VII. Se pidió los informes de los 
cuarteles restantes. 
AYUNTAMIENTO. (Agradecimiento por devolución de libertades): Se aprobó la moción 
que proponía se fueran a dar las gracias al presidente de la República Mexicana por haber 
devuelto al municipio todas sus libertades, a pesar de las dificultades por las que atravesaba 
el país. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo): Se aprobó que se celebrara una junta 
preparatoria para próximas sesiones de cabildo el día 31 de diciembre. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Contribuciones): Se presentaron bases para la recaudación 
del impuesto del diez por ciento sobre diversiones, se resolvió que pasara a una comisión 
especial para su estudio, debido a lo cual se nombró comisión. 
 
 

 


